
Они хотят
быть стильными

Актёр
Никита Кукушкин 
из блокбастера

«Притяжение» учился
в школе в Коптеве4

Когда 
откроют 
метро

«Нижняя
Масловка»

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Как обезопасить себя 
от квартирных мошенников?  стр. 7

Будущий путепровод че-
рез Савёловское направ-
ление, который соединит 
Северный и Северо-Вос-
точный округа столицы, 
построят с максималь-
но возможным удалени-
ем от существующих жи-
лых домов. Кроме того, бу-
дут сформированы новые 
скверы, в частности на ули-
це Софьи Ковалевской и на 
улице 800-летия Москвы. 
Об этом сообщил главный 
архитектор Москвы Сергей 
Кузнецов.

Также будет проведена 
реконструкция существу-
ющих улиц с расширени-
ем проезжей части от Фе-
стивальной улицы до Ал-
туфьевского шоссе. Запла-
нировано строительство 
двух одноуровневых раз-
вязок на пересечении с Ко-
ровинским шоссе, Дубнин-
ской улицей и путепровода 
в районе станции Бескуд-
никово Савёловского на-
правления МЖД. 

— Магистраль до Алту-
фьевского шоссе уже мно-
го лет назад была запроек-
тирована. Будет достаточно 
заметная разгрузка дорог, 
так как магистраль обеспе-
чит поперечную связь меж-
ду вылетными магистраля-
ми, — сказал агентству М24 
экс-глава НИиПИ Генпла-
на Москвы, ныне главный 
архитектор Калуги Сергей 
Ткаченко.

Виктор ФЁДОРОВ

Дорогу 
на северо-
восток дополнят 
новые скверы

НОВОСТИ
ОКРУГА стр. 2-3

Ветеринарный врач из САО рассказал о тенденциях в моде для собак и кошек
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Работа в полиции становится всё более престижной, а статисти-
ка говорит о том, что криминогенная ситуация в округе улуч-
шилась, рассказал «Северу столицы» начальник УВД САО гене-
рал-майор полиции Сергей Веретельников.  стр. 10

Простые 
способы 
сэкономить 
на квартплате 188

Разбоев и угонов в округе 
стало меньше

стр. 15
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На террито-
рии ТПУ 
«Ховрино», 
в состав ко-
торого вой-

дёт строящаяся одно-
имённая станция метро, 
будет построен надзем-
ный пешеходный переход 
длиной 600 метров, ко-
торый обеспечит допол-
нительную связь районов 
Ховрино и Западное Де-
гунино.

Как рассказал главный 
архитектор Москвы Сер-
гей Кузнецов, переход над 
железной дорогой будет 
полностью приспособлен 
для маломобильных групп 
населения — его оборуду-
ют лифтами.

В числе других объектов 
ТПУ — автостанция регу-
лярных межрегиональных 
и международных авто-
бусных маршрутов, удоб-
ные пункты посадки и вы-
садки пассажиров, тёплые 

зоны ожидания с инфор-
мационными табло, про-
сторный охраняемый пар-
кинг, прогулочные зоны. 
Кроме того, в составе ТПУ 
«Ховрино» планируется 
строительство социаль-
ных и коммерческих объ-
ектов, в их числе — два 
жилых комплекса, встро-
енный детский сад, торго-
вый комплекс, четыре пар-
кинга. Площадь ТПУ со-
ставит 28,3 га.

В рамках строительства 
транспортно-пересадоч-
ного узла намечены ре-
конструкция или оптими-
зация улиц Дыбенко, Зе-
леноградской и Прибреж-
ного проезда.

Мила РЯБИНИНА

Ховрино и Западное Дегунино
свяжет надземный переход

В звоннице храма Блаженной Ма-
троны Московской на улице Со-
фьи Ковалевской в январе начало 
работать кафе-музей «Добрые тра-
диции». Здесь можно ознакомиться 
с историей создания храма, приоб-
рести церковные принадлежности. 
Недавно в храме, строительство ко-
торого уже практически заверше-
но, начались регулярные службы.

В помещениях завершены отде-
лочные работы, монтаж иконоста-
са. В порядок приводят территорию 
храма, дом причта. На прилегаю-

щем участке позже установят фон-
тан, скамейки и детскую площадку.

Виктор ФЁДОРОВ

Об истории создания храма 
в Дмитровском районе расскажет музей

За неделю в округе произо-
шло 8 пожаров и 16 возгора-
ний. Пострадавших нет.

В Дмитровском горело 
отселённое здание

Утром 23 января на Дми-
тровском шоссе в доме 133 
огонь охватил деревянный 
пол и мусор на 1-м этаже 
неработающего кинотеат ра 
«Волга». Оперативно прибыв-
шие пожарные быстро ликви-
дировали возгорание. 

В Молжаниновском 
загорелся грузовик

23 января на Ленинград-
ском ш., 236, на автозаправке 
загорелась кабина грузового 
автомобиля «Скания». Рядом 
с грузовиком стоял бензовоз 
с горючим. Пожарные грамот-
но организовали защиту бен-
зоцистерны. «Сканию» поту-
шили в считаные минуты. 

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Русская тройка под 
управлением мастера-на-
ездника Андрея Корчаги-
на выиграла забег на рез-
вость и стала победителем 
первого этапа чемпионата 
России. 

Первый этап соревно-
ваний включал фигур-

ную езду, где наездни-
ки демонстрировали сла-
женность действий лоша-
дей и умение управлять 
тройкой.

— Здесь Андрей не смог 
полу чить наивысший 
балл, поскольку лоша-
ди в тройке были разных 

мастей, — отмечает пред-
ставитель пресс-службы 
Центрального москов-
ского ипподрома Юлия 
Гареева.

Но в заезде на резвость 
Андрею Корчагину уда-
лось вырвать победу не-
смотря на то, что часть 
дистанции его тройка 
шла нос к носу с тройкой 
из Вологды.

Ведущей лошадью в 
тройке-победителе яв-
ляется вороной русский 
рысак Принц, который и 
раньше показывал высо-
кую резвость на ипподро-
мах России. Клички при-
стяжных лошадей — Ман-
густ и Штурман.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Приз за резвость взяли 
Принц, Мангуст и Штурман

На Скаковой улице
поймали 
лжеполицейского

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru

В парке 
Дружбы 
гравий 
заменят 
на плитку
и асфальт

Капитальный ремонт 
прудов в парке Дружбы 
в Левобережном районе 
планируется завершить 
весной, на финальном 
этапе будут отремонти-
рованы дорожки и восста-
новлен газон. Уже сейчас 
в местах крутых спусков 
дорожек установлены по-
ручни.

Как сообщает управа 
Левобережного района, 
покрытие дорожек бу-
дет заменено с гравия на 
плитку и асфальт.

Мила РЯБИНИНА

На ТПУ будет 
четыре 

паркинга 

Молодого человека со 
странным набором до-
кументов задержали на 
днях сотрудники ОМВД 
по району Беговой. Днём 
в отдел полиции позвони-
ли охранники одного из 
предприятий, располо-
женных на Скаковой ули-
це. Пояснили, что на тер-
риторию проник молодой 
человек, который пред-
ставился сотрудником 
ФСБ и предъявил на вхо-
де удостоверение поли-
цейского. Это показалось 
охранникам странным, 
они на всякий случай по-
просили его дождаться 
прибытия полиции. При 
обыске у молодого чело-
века обнаружено шесть 

«корочек» с его фотогра-
фией, в двух напечата-
но чужое имя. Докумен-
ты якобы выданы либо в 
ФСБ, либо в МВД России. 

— Как установили экс-
перты-криминалисты, до-
кументы были изготовлены 
с помощью цветного струй-
ного принтера. Задержан-
ному 36 лет, он безработный 
москвич. Объяснить, зачем 
ему понадобились фальши-
вые документы, он отказал-
ся. В отношении подозрева-
емого избрана мера пресе-
чения в виде подписки о 
невыезде, — сообщила ру-
ководитель пресс-службы 
УВД по САО Ясмина Ша-
фигуллина.

Екатерина МИЛЬНЕР

Состав регионального политсовета «Еди-
ной России» обновился более чем на 20%. Его 
пополнили яркие деятели культуры и искус-
ства, всемирно известные спортсмены, учё-
ные, телеведущие, партийные функционеры.

Так, в него вошли кинорежиссёр и де-
путат Госдумы Станислав Говорухин, ак-
тёр Алексей Гуськов, скрипач Дмитрий Ко-
ган, многократные олимпийские чемпионы 
Наталья Ищенко (синхронное плавание) и 
Алексей Немов (гимнастика), композитор 
Алексей Рыбников, джазмен Игорь Бутман, 
ведущая Первого канала Арина Шарапова, 
мисс мира-2013 среди инвалидов на коля-

сках Ксения Безугло-
ва…

Сменился и секре-
тарь Московского отде-
ления «ЕР». Пост, кото-
рый ранее занимал де-
путат Госдумы Нико-
лай Гончар, доверен 
Андрею Метельскому.

Андрей Николаевич — депутат Мосгорду-
мы от ВАО. Он останется депутатом, но сло-
жит с себя полномочия руководителя фрак-
ции «Единая Россия» в МГД.

Александр ЛУЗАНОВ

Андрей Метельский

В столичной «Единой России»
произошли перемены

Представленные экспонаты расскажут 
об истории создания храма

В состав ТПУ войдут автостанция, пункты посадки и высадки пассажиров, 
паркинг и другие социальные и коммерческие объекты

Лошади в тройке разных мастей, это имеет значение на этапе 
фигурной езды
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Ещё один шаг на пути 
к золотым медалям чем-
пионата России по волей-
болу сделали столичные 
динамовцы, обыграв на 
домашней арене на ули-
це Лавочкина «Локомо-
тив» из Новосибирска. 
Вперёд москвичи вышли 
уже в первых двух парти-
ях. Итоговый счёт 3:1. Са-
мым результативным на-
падающим в них стал ди-

агональный «Динамо» 
Константин Бакун, за-
писавший на свой счёт в 
матче 19 забитых мячей.

Следующую важную 
игру на домашней арене 
столичный клуб прове-
дёт 19 февраля. Против-
ником москвичей станет 
фаворит национального 
первенства по волейболу 
— казанский «Зенит».

Роман ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

Конкурс для поэтов-лю-
бителей начался в библио-
теке №42 им. Платонова на 
улице Усиевича. Принять 
в нём участие могут жите-
ли всех районов Северно-
го округа.

— Конкурс проводит-
ся по двум номинаци-
ям — «Россия начинает-
ся с тебя» и «На крыльях 
вдохновения!» — в двух 
возрастных категориях: 
от 14 до 25 лет и старше 

25 лет. В этом году мы хо-
тим привлечь к конкурсу 
как можно больше моло-
дёжи, — говорит библио-
текарь Вера Данилюк.

Произведения прини-
маются до 30 марта вклю-
чительно. Жюри выберет 
12 призёров.

Библиотека №42 рас-
положена по адресу: ул. 
Усиевича, 16. Тел. (499) 
151-7631.

Мила РЯБИНИНА

Поэтов ждут в библиотеке 
на улице Усиевича

Окружной этап 
«Лыжни Рос-
сии-2017» 
впервые 
пройдёт на 

лыжной трассе в Молжа-
ниновском районе 11 фев-
раля.

Как рассказали в Цент-
ре физкультуры и спор-
та САО, каждой груп-
пе спортс менов предсто-
ит преодолеть различные 
дистанции: детям — 500 м,
юношам и девушкам — 
5 км, взрослым — 10 км. 

Чтобы участвовать в за-
бегах, необходимо иметь 
медицинский допуск от 
врача-терапевта. Для уча-
стия в личном первенстве 
можно зарегистрировать-
ся в день соревнований, ко-

мандные заявки организа-
торы рассмотрят 8 февраля.

Решение изменить фор-
мат «Лыжни России» и 
провести в столице окруж-

ные этапы было принято 
после народного обсужде-
ния на сервисе «Активный 
гражданин».

Старт забегов заплани-

рован на 11.00. Лыжная 
трасса «Молжаниново» 
расположена по адресу: 4-я 
ул. Новосёлки, вл. 2.

Мила РЯБИНИНА

Заявить 
об участии 

можно в день 
соревнований

Главная лыжная гонка 
сезона стартует 
в Молжаниновском районе 

В контактный зоо-
парк, расположенный 
на 3-м этаже торгового 
центра «Водный», при-
ехал погостить хохла-
тый дикобраз. Сахи — 
так зовут нового по-
стояльца — уже успел 
попробовать в своём 
вольере всё на зубок.

— Но его не ругают: 
он же грызун. Сахи 
адаптирован для об-

щения с человеком и 
его можно смело по-
кормить морковкой, — 
рассказала управляю-
щая зоопарком Татья-
на Меньшова.

До 1 марта дикобраз 
будет гостить в «Стра-
не Енотии», а потом 
поедет в другой кон-
тактный зоопарк.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

«Звезда «Артека» — глав-
ная награда самого зна-
менитого на постсовет-
ском пространстве дет-
ского лагеря — досталась 
Никите Дащинскому, ка-
дету Первого Московского 
кадетского корпуса, кото-
рый расположен на улице 
Вучетича.

Награды получает в кон-
це смены один представи-
тель каждого лагеря между-
народного детского центра 
«Артек», лучших выбира-
ют сами ребята. Кадет 10-
го «А» Никита Дащинский 
получил почётное звание 
за то, что в течение трёх не-
дель участвовал во всех ме-
роприятиях. В «Артеке» 

Никита попал в морской 
отряд лагеря «Янтарный», 
куда берут самых сильных 
ребят. Там кадет научился 
вязать узлы, семафорить, 
грести в шлюпке.

— Для меня «Артек» — 
это маленькая жизнь, про-
житая в течение трёх не-
дель, но которую уже ни-
когда не забыть, — призна-
ётся Никита. — Некоторые 
считают, что в «Артек» ре-
бята приезжают отдох-
нуть, но это не совсем 
так. Здесь ты много рабо-
таешь над своим развити-
ем, учишься, стараешься 
не пропустить интерес-
ные и нужные дела. 

Юлия ВАНИНА

«Динамо»
идёт к золоту 

Кадет Первого Московского кадетского 
корпуса получил «Звезду «Артека»

Покормить морковкой 
дикобраза можно 
на Головинском шоссе
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Новость может быть ин-
тересна тем жителям Ти-
мирязевского района, ко-
торые пользуются этим 
видом метро.  

Сайт столичной под-
земки сообщает, что мо-
норельс с 23 января рабо-
тает в экскурсионном ре-
жиме ежедневно с 8.00 до 
20.00. Поезда курсируют 
с интервалами 30 минут. 

В 2016 году прошли ис-
следования эффективно-
сти работы монорельса, его 
востребованности и пасса-
жиропотока. Выяснилось, 
что после запуска МЦК и 
ввода трёх новых станций 
Люблинской линии метро-
политена у горожан появи-
лась возможность строить 

удобные и короткие марш-
руты, не пользуясь моно-
рельсом. Новое расписа-
ние позволит использовать 
монорельс в качестве экс-
курсионного транспортно-
го объекта. При этом цена 
проезда остаётся без изме-
нений и равняется стоимо-
сти поездки на метрополи-
тене. 

Сергей НЕФЁДОВ 

Монорельс стал 
экскурсионным

Решение провести окружные этапы 
«Лыжни России» принято 

по итогам голосования на портале 
«Активный гражданин»

Команда «Динамо» обыграла на домашней арене 
на улице Лавочкина «Локомотив» из Новосибирска

Никита попал в морской отряд лагеря «Янтарный», 
куда берут самых сильных ребят

Поезда курсируют 
с интервалами 30 минут

Сахи гостит на Севере столицы до 1 марта
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Сергей Собянин 
отметил высо-
кие темпы воз-
ведения Треть-
его переса-

дочного контура метро-
политена, в частности 
станции «Нижняя Мас-
ловка». По словам мэра, 
который на днях посетил 
строящуюся станцию, 
открыть её планируется 
в сентябре 2018 года.

Проходку закончат 
до конца года

— Мы находимся на од-
ном из этапов строитель-
ства Третьего переса-
дочного контура метро. 
Первый этап — от «Де-
лового центра» до «Пе-
тровского парка» — бу-
дет сдан уже в этом году. 
Это второй пусковой ком-
плекс — до Савёловского 
вокзала от «Петровско-
го парка». Один из самых 
сложных участков Треть-
его пересадочного конту-
ра, на глубине 65 метров, 
строится закрытым спо-
собом. Вы видите, рабо-
ты непростые, ведутся в 
сложных геологических 
условиях. Но, я надеюсь, 
коллеги до конца года 
проходку закончат, и по 
крайней мере в сентябре 
следующего года все ос-
новные работы будут уже 
также закончены. Я наде-
юсь, станция будет запу-
щена в 2018 году.

Сейчас строители за-
вершили проходку пере-
гонных тоннелей от стан-

ции «Петровский парк» в 
сторону станции «Ниж-
няя Масловка». Соедини-
тельная ветка с Серпухов-
ско-Тимирязевской ли-
нией находится в стадии 
строительства. В целом 
строительная готовность 

станции «Нижняя Мас-
ловка» составляет 45%.

С линии на линию
По словам мэра столи-

цы, транспортный узел в 
районе Савёловского вок-

зала, где пересекаются две 
линии метро, железные до-
роги, наземный городской 
транспорт, будет прини-
мать около 300 тысяч пас-
сажиров в сутки. Одна 
только «Нижняя Маслов-
ка» примет в первые дни 
после запуска порядка 210 
тысяч пассажиров в сутки, 
а в последующем — около 
290 тысяч в сутки.

Ста н ц и я «Н и ж н я я 
Масловка» находится на 

участке ТПК между «Пе-
тровским парком» и пер-
спективной станцией 
«Шереметьевская», яв-
ляется пересадочной со 
станции «Савёловская» 
Серп у ховско-Тимиря-
зевской линии. Выходы 
со станции будут органи-
зованы на обе стороны Бу-
тырской улицы и к желез-
нодорожным платформам 
Савёловского вокзала.

Мила РЯБИНИНА

Программа сноса 
столичных 
пятиэтажек близка 
к завершению

Об этом сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в ходе 
осмотра работ по реконструк-
ции района Проспект Вернад-
ского.

— Мы заканчиваем про-
грамму сноса пятиэтажек, ко-
торая длилась почти 20 лет. 
Большинство домов уже от-
селено. Остались считаные 
десятки, которые будут сне-
сены в 2017-2018 годах. Вна-
чале эта программа была со-
здана в значительной степе-
ни как инвестиционная — за 
счёт инвесторов. Но постепен-
но год от года власти приходи-
ли к выводу, что большинство 
домов не удастся отселить за 
счёт инвесторов. Тем не ме-
нее считаю, что программа 
очень важная и нужная. Бо-
лее 160 тысяч семей получили 
нормальные квартиры вместо 
морально и физически уста-
ревших квартир в пятиэтаж-
ках, — сказал мэр. 

Москвичи сами 
определят, 
что благоустроить

— В 2017-м активно про-
должим благоустраивать го-
род. Вы, как и прежде, решае-
те на портале «Активный граж-
данин», где и какую площадку 
благоустроить, какое оснаще-
ние установить. Только теперь 
ваши ответы на портале «Ак-
тивный гражданин» станут 
ещё более детальными. Всего 
с помощью портала «Активный 
гражданин» в этом году плани-
руем благоустроить более 580 
объектов, — сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин на своих 
страницах в соцсетях.

Москвичи увидят эскизы 
благоустройства и выберут 
объекты, которые нужны по 
этому адресу. Голосования бу-
дут доступны в течение двух 
недель.

Машин больше, 
а аварий меньше

Несмотря на то что машин 
в Москве за год стало на мил-
лион больше, количество ава-
рий на дорогах уменьшилось 
в два раза.

— Это произошло благо-
даря введению новых стан-
ций метро, строительству но-
вых развязок и дорог, прак-
тически полному обновлению 
парка автобусов, значитель-
ному обновлению других ви-
дов транспорта, введению 
платной парковки в отдель-
ных районах города. Видео-
наблюдение, диспетчериза-
ция транспорта и целый ряд 
других мер также дали в ко-
нечном итоге позитивный ре-
зультат, — сообщил Сергей 
Собянин на заседании Пра-
вительства Москвы.

Работы ведутся в сложных 
геологических условиях

Московск и й завод 
«Авангард» получит статус 
промкомплекса в год сво-
его 75-летия. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей 
Собянин во время посеще-
ния завода на улице Клары 
Цеткин в Северном окру-
ге. Завод был открыт в 1942 
году для выпуска авиаци-
онных моторов.

— Сегодня предприя-
тие является флагманом 
не только отрасли, но и од-
ним из лучших предприя-
тий в мире, которое выпу-
скает такого рода продук-
цию, — сообщил мэр.

Сергей Собянин подчерк-
нул, что Москва гордится 
таким предприятием. Он 

пожелал заводу динамич-
ного развития, работни-
кам — повышения зарплат.

— Со своей стороны бу-
дем оказывать всемерную 
поддержку и в развитии, и 
в выделении льгот, в част-
ности мы собираемся при-
своить предприятию ста-
тус промышленного ком-
плекса, что примерно на 
20% уменьшит налого-
вую нагрузку. Я думаю, 
эти деньги будут вложе-
ны в развитие завода. Хо-
тел ещё раз поблагодарить 
коллектив за самоотвер-
женный труд, ваша про-
дукция очень важна и для 
обороны страны, и для 
защиты нашей любимой 

столицы, — отметил мэр.
Сегодня на заводе рабо-

тают 2,7 тысячи человек. 
Средняя зарплата превы-
сила 83 тыс. рублей в ме-
сяц. Только за 2011-2015 
годы объём выпускаемой 
продукции увеличился 
более чем в три раза.

АО «Московский меха-
нический завод «Аван-
гард» станет 23-м москов-
ским предприятием, по-
лучившим статус про-
мышленного комплекса 
и, соответственно, льготы 
— по налогу на прибыль, 
налогу на имущество, зе-
мельному налогу и аренд-
ной плате за землю.

Игорь СМИРНОВ 

ГОРОДСКИЕ 
НОВОСТИ Метро «Нижняя Масловка» 

откроют в 2018 году
Уже в начале работы станция будет принимать порядка 210 тысяч пассажиров в сутки

Завод «Авангард» получит налоговые 
льготы к юбилею 

Строительство «Нижней Масловки» идёт на глубине 65 метров закрытым способом

Сегодня на «Авангарде» работают 2,7 тысячи человек
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О 
благоустрой-
стве зелё-
ных зон, об 
уборке тер-
ритории, о 

работе управляющих 
компаний, о строитель-
стве ТПУ «Ховрино» и 
о многом другом смог-
ли задать вопросы жи-
тели районов округа на 
встрече с префектом 
САО Владиславом Ба-
занчуком. Зал для встре-
чи предоставила шко-
ла №1474 на Зеленоград-
ской улице.

Проект 
остаётся в силе

Жители Войковского 
района поинтересова-
лись, благоустроят ли 
в этом году бульвар на 
улице Космонавта Вол-
кова. Проект обсуждал-
ся в 2016 году на встре-
че в управе района с де-
путатами, жителями и 
представителями сто-
личного Департамента 
п ри родопол ь зов а н и я. 
По информации жите-
лей, недавно от реали-
зации проекта было ре-
шено отказаться.

— Бла г оуст ройст во 
бульвара п ланируется 
провести в этом году, —
заверил Владислав Ба-
занчук. — Средства вы-
делены. Сейчас идёт ра-
бота над проектом. Мы 
приглашаем жителей и 
депутатов принять уча-
стие в обсуждении, пе-
редать свои замечания, 
чтобы власти смогли их 
учесть.

Неоформленные 
карманы

От представителей Коп-
тева прозвучала просьба 
привести в соответствие 
уборочную площадь и фи-
нансирование. Район в по-
следние годы стал чуть ли 
не рекордсменом округа 
по организации дополни-
тельных парковок во дво-
рах, но не все они были 
должным образом оформ-
лены, и в итоге площадь, 
которую необходимо уби-
рать, увеличилась, а коли-

чество дворников и техни-
ки осталось прежним.

Жители считают, что 
именно поэтому боль-
шинство жалоб из рай-
она Коптево на портал 
«Наш город» связано с 
уборкой парковочных 
карманов.

— Проблема извест-
ная, но, к сожалению, 
это упущение бывшего 
главы управы и его ко-
манды. Это вопрос пре-
ж де всего районный. 
Когда префектура стала 
разбираться, действи-
тельно оказа лось, что 

есть парковочные кар-
маны, которые никто 
не учёл. Есть паспор-
та дворов, которые не 
были скорректированы. 
Документация будет ис-
правлена, и район полу-
чит дополнительное фи-
нансирование для убор-
ки, — сказал префект.

Частников — 
к ответу

Жители Ховрина жа-
ловались, что частные 
управляющие компании 
задерживают оплату пе-
ред ресурсоснабжающи-
ми организациями, при-
держивая деньги на своих 
счетах. Были случаи, что 
УК потом банкротились 
и перерегистрировались, 
присваивая средства мо-
сквичей и бюджета себе.

Глава округа напом-
нил, что власти не могут 
влиять на работу частных 
компаний.

— Мы стараемся довести 
до жителей информацию о 
таких организациях, что-
бы люди сами принима-
ли решение. Нерадивую 
частную управляющую 
компанию собственники 
жилья могут поменять. 

Долг 
можно вернуть 
с рассрочкой

Одна из участниц встре-
чи поинтересова лась, 
может ли она выпла-
тить долги за коммунал-
ку, которые у неё образо-
вались из-за длительно-
го отъезда, в рассрочку? 

— Если задолженность 
образовалась по уважи-
тельным причинам или 
жизненным обстоятель-
ствам, у правл яющие 
компании всегда идут 
навстречу. Необходимо 
обратиться в свою УК. 
Специалисты помогут 
заключить соглашение о 
реструктуризации задол-
женности. В 2016 году в 
САО было заключено бо-
лее 3700 таких договоров 
почти на 300 миллионов 
рублей, — пояснил первый 
заместитель префекта Ан-
тон Велиховский.

Спросим 
у представителей 
МФЦ

Несколько вопросов 
было связано с работой 
центров госуслуг. Были 
случаи, когда специали-
сты передавали некор-
ректные сведения о за-
долженности по оплате 
коммунальных услуг, из-
за чего люди не получали 
субсидии. Или сотруд-
ники предоставляли не-
правильные документы, 
и приходилось ездить за 
справками по несколько 
раз. Некоторые жители в 
течение полугода переда-
вали показания счётчиков 
по телефону в МФЦ, но им 
выставили оплату по нор-
мативу.

— На следующую встре-
чу мы обязательно пригла-
сим представителей цен-
тров госуслуг и сможем за-
дать эти вопросы напря-
мую, — ответил префект.

Татьяна УШАНОВА

ОКРУГ

Бульвар на улице 
Космонавта Волкова 
благоустроят в 2017-м
О чём жители САО спрашивали префекта Владислава Базанчука

«Документация будет 
исправлена, и район Коптево 

получит дополнительное 
финансирование для уборки»

— Я с детства мечта-
ла стать учителем, — го-
ворит директор школы 
№1315 Ирина Харинова, 
— окончив школу, по-
ступила на исторический 
факультет Московского 
областного педагогиче-
ского института имени 
Крупской и прошла путь 
от пионервожатой до ди-
ректора школы.

Ирина Харинова не-
сколько лет проработала 
учителем истории и об-

ществознания в одной из 
школ на Востоке Москвы.

После замужества и пе-
реезда на Север столицы 
Ирина Васильевна заня-
ла должность директора 
школы №645 на Конаков-
ском проезде. 

— Я пришла в обычную 
школу, тогда ещё на окра-
ине Москвы. Безуслов-
но, сталкивалась с боль-
шим количеством труд-
ностей: не хватало учите-
лей — было 23 вакансии, 

материально-техническая 
база была скудной, вокруг 
школы даже не было забо-
ра, — вспоминает дирек-
тор.

За 21 год работы многое 
изменилось к лучшему. 
Как отмечает Ирина Ва-
сильевна, было два пово-
ротных момента: 

— В 2001 году мы успеш-
но прош ли ат теста-
цию и стали английской 
спецшколой. А в 2014-м в 
процессе реорганизации к 

нам присоединились шко-
ла №682 и пять детских са-
дов, и был образован об-
щеобразовательный ком-
плекс №1315. 

Создание крупного ком-
плекса позволило обеспе-
чить более комфортные 
условия обучения для де-
тей района. 

— Уже много лет мы ста-
бильно держимся в топ луч-
ших московских школ, — 
говорит Ирина Харинова.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ

Ирина Харинова: «Мы стабильно держимся 
в топ лучших московских школ»

ЧЕЛОВЕК 
ДЕЛА

Встреча прошла в школе 
на Зеленоградской улице

Ирина Харинова уже 21 год руководит школой 
на Конаковском проезде 
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Платное путешествие 
из Петербурга в Москву

С тарая авто-
дорога М10 
Москва — 
Санкт-Петер-
бург с возрос-

шими нагрузками давно 
не справляется, что осо-
бенно заметно в Подмо-
сковье. Как продвигается 
строительство её платно-
го дублёра — магистра-
ли М11?

Зачем нужна М11?
Сегодня трасса М10 

«Россия» — самая за-
груженная дорога стра-
ны. Как сообщили в 
пресс-службе Государ-
ственной компании (ГК) 
«Автодор», в соответствии 
с требованиями СНиП 
расчётная пропускная 
способность четырёх по-
лос трассы М10 составля-
ет 40 тысяч автомобилей в 
сутки. Но в отдельные дни 
на участке М10 от МКАД 
до поворота на аэропорт 
«Шереметьево» фактиче-
ская интенсивность дви-
жения составляет до 135 
тысяч автомобилей в сут-
ки, то есть в три с лиш-
ним раза выше нормы! 
За поворотом на «Шере-
метьево» интенсивность 
несколько снижается — 
до 80 тысяч машин в сут-

ки. Но из-за того, что до-
рога извилистая и прохо-
дит через множество насе-
лённых пунктов, условия 
движения и тут не намно-
го лучше. 

Строящаяся магистраль 
М11 должна разгрузить 
существующую трассу 
М10, дав водителям воз-
можность выбора.

Кому выгодно?
Для нас платные дороги 

пока являются чем-то но-
вым, но в других странах 
они довольно распростра-
нены. Для строительства 
такой дороги привлекают 
деньги концессионеров, 
что позволяет проложить 
её относительно быстро, 
не дожидаясь выделения 
средств из бюджета. Но 
потом концессионеры, ко-
нечно, рассчитывают не 
только вернуть вложенное, 
но ещё и заработать. Кон-
цессионное соглашение 
имеет определённый срок 
действия. Например, для 
головного участка трас-
сы М11 протяжённостью 
43 км этот срок ограничен 
31 годом, после чего доро-
га должна вернуться под 
управление государства.

В разных странах, в том 
числе и у нас, руковод-

ствуются одним и тем же 
принципом: платная до-
рога не должна быть един-
ственной, у неё должна 
остаться бесплатная аль-
тернатива. Поэтому, что-
бы переманить водителей 
на платную дорогу, её ста-
раются сделать более ком-
фортной и скоростной. На 
уже запущенных участках 
М11 максимальная разре-
шённая скорость для лег-
ковых автомобилей и гру-
зовиков максимальной 
массой до 3,5 т составля-
ет 110 км/ч.

Сколько это стоит?
Пока режим платности 

введён на двух отрезках 
М11: это участок от МКАД 
до Солнечногорска (15-58-й
км) и обход Вышнего Во-
лочка (258-334-й км). 

Тарифы зависят не толь-
ко от участка, но и от дня 
недели и времени суток. 
Например, разовая по-
ездка на легковушке по 
М11 от МКАД до первой 
бетонки (дороги А107) в 
пятницу между 16 часами 
и полуночью обойдётся в 
400 рублей, днём по буд-
ням — в 350 рублей, по 
воскресеньям — в 250 ру-
блей, а по ночам за про-
езд по тому же пути нуж-

но заплатить 150 рублей.
Чтобы тратить меньше 

времени при проезде пун-
кта взимания платы, мож-
но приобрести транспон-
дер — небольшой прибор-
чик для бесконтактной 
оплаты, закрепляемый на 
лобовом стекле. Со счёта 
транспондера будет списы-
ваться стоимость разовой 
поездки. Если вы ездите 
тут регулярно, можно сэко-
номить, записав на транс-

пондер абонемент. Такие 
абонементы на 10, 20 или 
30 поездок, действующие 
в течение месяца, начали 
продаваться прошлым ле-
том. Например, при покуп-
ке абонемента на 30 поез-
док одна поездка от Мо-
сквы до бетонки обойдётся 
не дороже 200 рублей неза-

висимо от дня недели и вре-
мени суток.

Участки и сроки
К а к с о о бщ и л и в 

пресс-службе ГК «Авто-
дор», в наиболее актив-
ной фазе строительства 
сейчас находится участок 
М11 с 334-го по 543-й км, 
проходящий по Тверской 
и Новгородской областям. 

Но вводить оставшиеся 
участки М11 по отдельно-
сти не планируется: вме-
сто этого хотят запустить 
всю трассу целиком. Стро-
ительство идёт по графи-
ку, дорогу предполагается 
сдать к чемпионату мира по 
футболу — весной 2018 года.

Исключение составля-
ет только участок со 149-
го по 208-й км, который 
начнут строить после 2020 
года. 

М11 будет пересекать-
ся с М10 в нескольких ме-
стах: на 58-м, 149-м, 208-
м, 258-м, 334-м и 543-м км. 
Значит, по пути из Мо-
сквы в Питер водители 
смогут чередовать плат-
ные и бесплатные участ-
ки в зависимости от ситу-
ации. На всех пересечени-
ях сделают многоуровне-
вые развязки.

Василий ИВАНОВ

Платная дорога 
не должна 

быть 
единственной, 
у неё должна 

остаться 
бесплатная 

альтернатива

ТРАНСПОРТ

Трассу М11 обещают достроить к весне 2018 года

Владельцы транспорт-
ных средств могут офор-
мить договор ОСАГО в 
виде электронного доку-
мента. С 1 января страхо-
вые компании (СК) обя-
заны предоставлять им 
такую возможность в со-
ответствии с Федераль-
ным законом от 23 июня 
2016 года № 214-ФЗ. Для 
этого на официальном 
сайте СК надо запол-
нить заявление и упла-
тить страховую премию 
с помощью банковской 
карты или электронной 
платёжной системы.

Паспорт, свидетель-
ство о регистрации ТС, 
водительское удосто-
верение и диагности-
ческую карту, получен-
ную при прохождении 
техосмотра, можно пе-
редать в СК в виде элек-
тронных копий, а если 
вы ранее заключали до-
говор ОСАГО в этой же 
СК, забот, скорее всего, 
будет меньше, так как 
большая часть необхо-
димых данных у стра-
ховщика уже есть. Элек-
тронный полис ОСАГО 
вам отправят на адрес 
электронной почты, 
указанный вами при ре-
гистрации на сайте СК. 
Полис будет также хра-
ниться в «Личном ка-
бинете» на сайте ком-
пании. По желанию ав-
товладелец может также 
получить полис ОСАГО 
на бланке строгой от-
чётности, оплатив услу-
ги по доставке докумен-
та обычной почтой. Но 
с точки зрения законо-
дательства бумажный и 
электронный полисы 
равнозначны. 

Если по не зависящим 
от вас причинам заклю-
чить договор ОСАГО в 
течение 30 минут с мо-
мента направления через 
сайт СК надлежащим об-
разом оформленного за-
явления не удалось, на 
СК можно пожаловать-
ся в Российский союз ав-
тостраховщиков (РСА). 
Адрес РСА: 115093, Мо-
сква, ул. Люсиновская, 
27, стр. 3; электронная 
почта request@autoins.ru; 
телефон 8-800-200-2275; 
сайт www.autoins.ru.

Василий ИВАНОВ

Полис ОСАГО 
теперь можно 
оформить 
в электронном 
виде

Все новости округа
ежедневно на сайте 

severstolici.ru
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Мне уже за 80. Год 
назад я доверилась 

посредникам при получении 
кредита под залог квартиры, 
так как банк отказался 
оформить мне кредит из-за 
моего возраста. В результате 
эти аферисты продали мою 
квартиру, подделав мою 
подпись. Сейчас идёт 
судебное разбирательство. 
А мне хотелось бы предосте-
речь людей от участия 
в сомнительных сделках 
и от контактов с посредниками 
при получении кредитов.

Ольга Ивановна, 
Фестивальная ул.

Как пояснили в одной из 
юридических компаний, 
гражданин, которому банк 
отказывает в оформлении 
кредита (низкая зарпла-
та, преклонный возраст и 
др.), должен понимать, что, 
воспользовавшись услуга-
ми посредников при полу-
чении кредита, он может 
стать нарушителем закона. 
Ведь часто посредники по-
могают получить кредит, 
подделывая документы о 
доходах человека, месте 
его работы и т.п. 

Бронь за три дня
Власти столицы предо-

ставляют специальную со-
циальную защиту собствен-
никам жилья, которые наи-
более часто становятся 
жертвами мошенников.

— Такие москвичи могут 
написать заявление о том, 
что регистрация права на 
их жилплощадь не может 
совершаться без их лично-
го участия. В течение трёх 
дней запись о таком заяв-

лении будет внесена в Еди-
ный государственный ре-
естр прав, — сообщили в 

руководстве столичных 
центров гос услуг.

В этом случае собствен-
ник защищает себя от воз-
можных махинаций с его 
жилплощадью с исполь-
зованием поддельных до-
кументов. 

Написать заявление 
можно в любом центре 
госуслуг, при себе нужно 
иметь паспорт. 

Кому положена 
спецзащита

К категориям граждан, 
нуждающихся в специ-
альной социальной за-
щите, относятся ветера-

ны Великой Отечествен-
ной войны, престарелые 
граждане 80 лет и стар-
ше, одинокие пенсионе-
ры и одинокие супруже-
ские пары, не способные 
к самообслуживанию, ин-
валиды, одинокие и мно-
годетные родители с несо-
вершеннолетними деть-
ми, дети-сироты и вы-
пускники интернатов, 
семьи с детьми-инвалида-
ми, неполные семьи, име-
ющие иждивенцев.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Центры госуслуг работают
с 8.00 до 20.00 без обеда и 
выходных,
единый тел. (495) 777-7777

Услуги посредников при 
получении кредита могут быть 
связаны с нарушением закона 

Как обезопасить себя 
от квартирных 
мошенников?

Этой зимой в САО рабо-
тают более 120 катков и 
17 лыжных трасс. В пар-
ках открыты горки и пун-
кты проката спортивного 
инвентаря. Какие развле-
чения предпочитают жи-
тели округа, выяснил «Се-
вер столицы».

Иван, 19 лет, студент,
Западное Дегунино:

— Я люблю кататься на 
коньках. У нас на Дегу-
нинской, 13, есть каток 
с естественным льдом, 
но там нечасто удава-
лось кататься, потому 
что было слишком теп-
ло. Поэтому в этом году 

ездил на каток в Дми-
тровский район на улицу 
Софьи Ковалевской: там 
хороший искусственный 
лёд.

Ирина, 33 года, юрист, 
Левобережный:

— Меня родители на 
лыжи поставили в три 
года. И я своих детей 
тоже к спорту приучаю. 
От нас недалеко трас-
са «Молжаниново» — в 
выходные ездим туда. 
Она, конечно, не длин-
ная, но детям для начала 
подходит. Ну и на каток в 
парке Северного речно-
го вокзала, конечно, хо-

дим: от дома близко и лёд 
хороший.

Наталья, 25 лет, культу-
ролог, Дмитровский:

— Я человек не очень 
спортивный, но люблю 
проводить время на све-
жем воздухе. Хожу с друзь-
ями в ближайшие парки: к 
Ангарским прудам и в Ли-
анозовский. Там есть от-
личные горки — катаюсь и 
вспоминаю детство. Ино-
гда в снежки играем.

Анна, 29 лет, пиар-менед-
жер, Коптево:

— Рядом с моим домом 
есть небольшой парк — 

после работы люблю про-
гуляться там вдоль пру-
дов. А кататься на коньках 
езжу на стадион «Искра» 

у метро «Ботанический 
сад»: у меня там рядом 
друзья живут. Недавно 
освоила сноуборд. Этой 

зимой несколько раз ез-
дила на горнолыжный 
склон «Сорочаны» к се-
веру от Москвы.

Татьяна Анатольевна, 
57 лет, пенсионерка, 
Хорошёвский:

— Я много времени с 
внуками провожу. Внуч-
ка-третьеклассница сра-
зу после школы бежит 
во двор, на каток на ули-
це Куусинена. А внук ма-
ленький ещё — я его на 
санках вывожу, когда снег 
есть. По двору катаю или 
по нашему парку «Берёзо-
вая Роща».

Ольга САРАТОВСКАЯ

ОПРОС

В статье «Оформить 
на месте» («Север 

столицы» №1 за 2017 год. 
— Прим. ред.) вы не 
упомянули о некоторых 
нюансах. Так, имеется два 
объекта недвижимости: 
жилой дом для постоянного 
проживания и жилое 
строение для временного про-
живания. И в письме 
Министерства экономическо-
го развития №Д23и-4285 от 
9.09.2016 г. отмечается, что 

правоотношения, связанные 
с регистрацией объектов 
ИЖС и жилого строения, 
имеют различное правовое 
регулирование. При поста-
новке на учёт объекта ИЖС 
необходим технический план, 
а для жилого строения это не 
нужно: до 1.03.2018 г. ещё 
действует дачная амнистия. 
Уточните этот вопрос, 
пожалуйста.

С уважением, 
Александр Иванович

Для кого действует 
дачная амнистия

Часто 
посредники 
помогают 
получить 
кредит, 

подделывая 
документы 
о доходах 
человека

В течение двух рабочих 
дней привели в порядок 
указатель маршрутов на 
остановке «Клинская ули-
ца». Жительница округа 
сообщила на портал «Наш 
город» gorod.mos.ru об ис-
порченной табличке 14 ян-
варя, а 17 января работни-
ки дорожных служб отчи-
тались, что табличка вы-
глядит, как положено. 

Всего с начала января 
в раздел «Остановки об-
щественного транспорта» 
поступило более 160 обра-
щений. Чаще всего — 50 
жалоб — жители сообща-
ли о неубранном снеге на 

остановках. 19 обращений 
поступило в рубрику «По-
вреждение остановочных 
указателей маршрутов». 
Также на портал можно 
сообщить о незаконных 
объявлениях, наклеен-
ных на павильон, об от-
сутствии урны, о повреж-
дении павильона.

За содержание павильо-
на в исправном состоя-
нии отвечает Департамент 
транспорта г. Москвы. 
Снег и мусор на остано-
вочных площадках долж-
ны убирать работники ГБУ 
«Автомобильные дороги».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Указатель маршрута 
на остановке 
«Клинская улица» 
привели в порядок

«НАШ ГОРОД»

Какие вы предпочитаете зимние развлечения в округе?

В Северном округе открыто более 120 катков 
с натуральным или искусственным льдом

Действительно, дачные 
домики (жилое строение) 
и, например, жилые дома, в 
том числе и на дачных участ-
ках (объекты ИЖС) — это 
совершенно разные объек-
ты. В построенном объекте 
индивидуального жилищ-
ного строительства мож-
но даже прописаться, а вот 
жилое строение не является 

объектом жилищного пра-
ва. В этом и есть их глав-
ное различие. Верно и то, 
что дачные домики и при-
стройки к ним до 1 марта 
2018 года можно оформлять 
по максимально упрощён-
ной процедуре дачной амни-
стии — только на основании 
декларации об объекте.

Антон БАКИН
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Т арифы на 
«коммуналку» 
растут каждый 
год, очередное 
повышение на-

мечено на 1 июля. Эконо-
мия становится всё более 
актуальной для семейно-
го бюджета. Зачем пере-
плачивать? 

1Отказаться 
от радиоточки 

и телеантенны
Тариф за пользование 

радиоточкой с 1 апреля 
2016 года составляет 77,88 
руб. в месяц. Чтобы пла-
ту за услугу исключили 
из ЕПД, нужно обратить-
ся в центр госуслуг своего 
района, заполнить заявле-
ние и заплатить 60 рублей. 
Бланк заявления и кви-
танцию для оплаты выда-
дут в центре госуслуг. Пла-
ту за радиоточку исключат 
из ЕПД начиная со следу-
ющего месяца после обра-
щения. Таким же способом 
можно отказаться от теле-
антенны (204 руб. в месяц), 
если вы пользуетесь услу-
гами других компаний. 

Сложнее путь отказа от 
квартирного радио и те-
леантенны для жильцов 
некоторых ЖСК и ТСЖ, 
которые полу чают не 
единый платёжный доку-
мент (ЕПД), а платёжку 
своего жилищного объ-
единения. Им нужно об-
ращаться непосредствен-
но к поставщикам услуг: 
во ФГУП «Российские 
сети вещания и оповеще-
ния» (ул. Усиевича, 18а)

и л и в «Ростелеком» 
(тел. 8-800-100-0800). 

2 Изменить тариф 
городского 

телефона
Тарифы на пользова-

ние городским домаш-
ним телефоном составля-
ют: 499 руб. в месяц (без-
лимитный); 429 руб. в ме-
сяц (комбинированный 
— 400 бесплатных минут); 

205 руб. в месяц (повремен-
ный — 0,60 руб. за минуту 
на городские телефоны). 
Если вы в основном поль-
зуетесь мобильным теле-
фоном, то стоит перейти 
на повременный тариф.

3 Установить 
многотарифный 

электросчётчик
В настоящее время под-

ходит к концу межпове-

рочный интервал для мно-
гих электросчётчиков, для 
большинства моделей он 
составляет около 16 лет. 
Как правило, это однота-
рифные приборы учёта, 
установленные в жилых 
домах. В связи с этим ПАО 
«Мосэнергосбыт» предла-
гает жителям, чьи электро-
счётчики необходимо по-
верить или заменить, уста-
новить новый прибор мно-
готарифного учёта. 

Экономия налицо: в 
домах с электроплитами 
с однотарифным счетчи-
ком житель платит 3,77 
руб./кВт круглые сутки. С 
многотарифным счётчи-
ком: 1,15 руб./кВт ночью; 

4,49 руб./кВт утром и вече-
ром; 3,71 руб./кВт днём. В 
домах с газовыми плитами 
с однотарифным счётчи-
ком плата составляет 5,38 
руб./кВт круглые сутки. С 
многотарифным счётчи-
ком: 1,64 руб./кВт ночью; 
6,41 руб./кВт утром и ве-
чером; 5,32 руб./кВт днём.

4 Установка 
и поверка 

водосчётчика
В квартирах, где нет 

водосчётчиков, расход за 
воду выставляют по по-
казаниям общедомово-
го прибора (не более двух 
нормативов). Обычно в 
этом случае жители вы-
нуждены оплачивать го-
раздо большее количество 
кубометров воды, чем они 
фактически тратят.

Также квартплата может 
неожиданно увеличиться, 
если житель не произвёл 
поверку своих водосчёт-
чиков. Срок поверки во-
досчётчика указан в техпа-
спорте на прибор. А с 2016 
года данная информация 
вносится и в ЕПД. Причём 
важно не только произвести 
поверку водосчётчиков, но 
и принести акт поверки в 
управляющую компанию 
в течение двух недель. При 
отсутствии в управляющей 
компании документов, под-
тверждающих проведение 
поверки прибора или уста-
новки нового водосчётчика, 
такой абонент сразу перево-
дится на общедомовой учёт.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Плату за радиоточку исключат 
из ЕПД начиная со следующего 

месяца после обращения

Поверить 
и уйти в отказ 
Четыре простых способа сэкономить на квартплате

Методичку «О прави-
лах поведения мигран-
та в городе Москве» вы-
пустил Департамент на-
циональной политики и 
межрегиональных свя-
зей правительства сто-
лицы. Правила поведе-
ния в нашем городе, по-
рядок оформления раз-
решений на работу и 
иная полезная для при-
езжих информация из-
ложены в документе в 
графической и доступ-
ной форме. 

— Эти правила раз-
работаны прежде всего 
для иностранных граж-
дан, которые хотят при-
ехать в Россию, чтобы 
работать, — говорит-
ся в сообщении, разме-
щённом на сайте депар-
тамента. — В них поша-
гово расписано всё, что 
должен делать мигрант, 
когда он пересекает гра-
ницу. Здесь собраны све-
дения, интересные и по-
лезные прибывающему в 
нашу страну человеку. 

В брошюре есть раз-
дел для иностранных 
граждан, которые уже 
работают на предприя-
тиях столицы, и раздел 
для работодателей, ко-
торые применяют труд 
мигрантов. Для тех из 
них, кто работает без 
оформления докумен-
тов, так называемых не-
легальных мигрантов, 
и для хозяев предприя-
тий, которые использу-
ют труд нелегалов, есть 
раздел, предупреждаю-
щий о серьёзной ответ-
ственности за такие на-
рушения. 

Брошюру будут рас-
пространять через орга-
ны управления посоль-
ства, «Мои документы», 
выдавать на погранич-
ных постах.  

Антон БАКИН

Вышла 
брошюра 
для трудовых 
мигрантов 
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С отрудники 
поликлини-
ки №45 помо-
гают поднять 
инвалида-ко-

лясочника на специаль-
ном пандусе на 2-й этаж, 
рядом проходит девушка, 
поддерживая под руку 
бабушку с тростью… В 
поликлинике аншлаг, а 
причина этого — диспан-
серизация для жителей 
из пяти районов: Молжа-
ниновского, Левобереж-
ного, Войковского, Го-
ловинского и Ховрина. 
Приехали около 90 че-
ловек, управление соц-
защиты населения орга-
низовало доставку ин-
валидов на специальном 
транспорте и сопрово-
ждение соцработником. 

Пробный шар
— У кого-то серьёзные 

хронические заболевания, 
кто-то не может самосто-
ятельно передвигаться, 
каждого сопровож дает 
специалист центра соц-
обслуживания, — пояс-
няет начальник Управле-
ния соцзащиты населения 
САО Светлана Истомина.

По её словам, это пер-
вая акция в округе в рам-
ках пилотного проекта 
депутата Госдумы Ирины 
Белых «Диспансериза-
ция для маломобильных 
групп населения». Если 
такой формат диспансе-
ризации будет востребо-
ван, опыт распространят 
и на другие поликлини-
ки САО.

Теперь раз в месяц
В мае прошлого года в 

Москве прошёл форум, 
где обсуждались проек-
ты, призванные решать 

проблемы тех, у кого есть 
ограничения, связанные 
со здоровьем.

— Я была модератором 
одной из секций, в рабо-
те которой участвовали 
маломобильные горожа-
не. Было высказано мно-
жество пожеланий, как 
помочь им и другим па-
циентам с ограничения-
ми по здоровью пройти 
обследование у врачей, — 
отмечает Ирина Белых. 
— Благодаря нашему пи-
лотному проекту медики и 
соцработники будут обме-
ниваться предложениями. 

— Теперь в первую суб-

боту каждого месяца цен-
тры соцобслуживания 
пяти районов будут наби-
рать группы и привозить 
на обследование в поли-
клинику №45. В ТЦСО 
этих районов висит объяв-
ление о записи на диспан-
серизацию. Списки зара-
нее передадут в поликли-

нику, врачи подготовят 
карты и встретят пациен-
тов, — добавляет Светла-
на Истомина.

Учас т н и к и перв ой 
диспансеризации в рам-
ках пилотного проек-
та за один день посети-
ли специалистов, в част-
ности терапевта, кардио-

лога, нев ролога, хирурга, 
окулиста, отоларинголо-
га, смогли сделать ЭКГ, 
УЗИ, ма м мог рафи ю, 
флюорографию, а также 
сдали анализ крови. 

— В прошлом году го-
родской Департамент 
здравоохранения поста-
вил нам новые рентгенов-
ские аппараты для инва-
лидов-колясочников. Они 
регулируются по высоте, 
позволяя провести необ-
ходимую процедуру сидя-
чему пациенту, — расска-
зывает главный врач по-
ликлиники Ольга Кра-
сильникова.

После осмотра — 
чай

К слову, диспансериза-
цию в поликлинике про-
водят регулярно в одну из 
суббот каждого месяца.

— Например, мы при-
глашаем многодетных 
матерей или слабослы-
шащих и слабовидящих. 
Для них работают специ-
алисты первого и второго 
уровня, диагностические 
кабинеты, включая ком-
пьютерную томографию и 
МРТ-кабинет. Для населе-
ния это наиболее удобный 
формат медицинского ос-
мотра, — добавляет Ольга 
Красильникова.

По традиции после мед-
обследования пациентов в 
буфете поят чаем, угоща-
ют бутербродами и сладо-
стями. 

У здоровья должен 
быть паспорт

Диспансеризацией пре-
небрегать не следует, уве-
рена главврач.

— Такие обследования 
помогают выявить сердеч-
но-сосудистые заболева-
ния, онкологию на ранних 
стадиях, в том числе забо-
левания молочных желёз и 
лёгких, — поясняет Ольга 
Красильникова.

Кстати, в отделении 
профилактики в любую 
субботу диспансеризацию 
могут пройти так называ-
емые возрастные группы 
населения. Это москвичи 
старше 18 лет и чей возраст 
кратен трём.

После обследования на 
каждого посетителя заво-
дят паспорт здоровья, куда 
вносят метрические дан-
ные и рекомендации вра-
чей.

Ольга МАЛЫХИНА

Врачи осмотрят за день

Если такой формат 
будет востребован, 
опыт распространят 

на другие районы

ЗДОРОВЬЕ

Пилотный проект по диспансеризации инвалидов стартовал в САО

Почему инсульт «помолодел»
— Инсульт — это забо-

левание возрастное, как 
правило, страдают им 
люди за 60 лет, — гово-
рит руководитель реги-
онального сосудистого 
центра ГКБ им. В.В.Вере-
саева Андрей Серопегин. 
— И причины связаны с 
тем, что с возрастом люди 
набирают факторы риска 
— заболевания, вредные 
привычки. 

А при чины инсуль-
та в молодом возрасте 
связаны, как правило, 
с патологиями сердца, 
сосудов, системы свёр-

тываемости крови и с ге-
нетической предраспо-
ложенностью.

Недавно врачи ГКБ 
им. В.В.Вересаева спас-
ли ж изнь 36-летнему 
мужчине. Ему стало пло-
хо вечером дома: внезап-
но ослабли левые рука и 
нога, нарушилась речь. 
Медики скорой помощи 
предположили инсульт и 
быстро доставили паци-
ента в больницу.  Врачи 
без промедления прове-
ли необходимые обсле-
дования: компьютерную 
томог рафию, кардио-

грамму, УЗИ, взяли ана-
лиз крови.

Подтвердив диагноз — 
ишемический инсульт,  
— назначили тромболи-
зис: внутривенное введе-
ние препаратов, раство-
ряющих тромб.

В результате негатив-
ные симптомы прошли, у 
пациента восстановилась 
двигательная активность 
руки и ноги, прошли ре-
чевые нарушения. Его вы-
писали под наблюдение 
амбулаторных врачей.

— В случае с инсуль-
том важно успеть ока-

зать помощь в так назы-
ваемое терапевтическое 
окно — первые три часа 
от начала заболевания, 
— подчёркивает Андрей 
Серопегин.  

Благополучный исход 
этого случая стал возмо-
жен и благодаря правиль-
ным действиям жены па-
циента, которая сразу 
вызвала скорую помощь. 
К тому же у мужчины не 
было серьёзных патоло-
гий. К инсульту его при-
вели, вероятно, физиче-
ские перегрузки.

Татьяна УШАНОВА

Инициатор 
проекта —

 депутат 
Госдумы 

Ирина Белых
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В Хорошёвском 
районе поймали 
разбойников

Жительница Хорошёвско-
го района сообщила в поли-
цию о дерзком нападении. 
Днём в её квартиру вломи-
лись двое незнакомых муж-
чин и, угрожая оружием, по-
хожим на автомат, потребова-
ли отдать деньги. Полиция за-
держала подозреваемых. Суд 
вынес решение — заключить 
их под стражу на два месяца. 
Расследование продолжает-
ся: возможно, полиция обна-
ружит и других пострадавших.

Приезжий украл 
машину со стоянки 
в Левобережном 

С декабря полиция ра-
зыскивала «Хёндай Соля-
рис», который был украден 
со стоянки машин на Право-
бережной улице. С заявлени-
ем о пропаже обратилась со-
трудница компании, которой 
принадлежал автомобиль. В 
конце января в полицию по-
ступило сообщение о том, 
что эту машину видели на 
Пятницком шоссе. В ходе 
введённого плана «Пере-
хват» водителя задержали. 
Он житель ближнего зару-
бежья. В настоящий момент 
мужчина взят под стражу.

В Головинском 
районе подменили 
товар в коробке

Директор одного из пунк-
тов выдачи интернет-зака-
зов обнаружил, что со скла-
да пропал дорогой мобиль-
ный телефон. Вместо него 
в коробке лежала другая 
модель, гораздо дешевле. 
Под подозрение попал со-
трудник — продавец-кассир. 
Полицейские задержали его 
на Кронштадтском бульва-
ре. Задержанный признался 
в подмене. Возбуждено уго-
ловное дело по статье «мо-
шенничество».

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ

— Сергей Иванович, в раскрытии 
каких видов преступлений удалось 
добиться максимальных результа-
тов в прошлом году?

— В 2016 году криминогенная 
обстановка в округе улучшилась. 
Число тяжких и особо тяжких пре-
ступлений сократилось на 10,3%. 
Благодаря эффективному исполь-
зованию мобильных патрульных 
нарядов, которые направляются с 
учётом оперативной обстановки, 
мы добились хороших результа-
тов в борьбе с уличной преступно-
стью. На 15% сократилось количе-
ство преступлений, совершённых 
в общественных местах. И почти 
на 12% — на улицах округа. Если 
сравнивать с 2015 годом, то коли-
чество разбоев сократилось поч-
ти на 29%, грабежей на 31%, краж 
автомашин на 36% и квартирных 
краж на 35%. Это те показатели, 
которые наглядно характеризуют 
проведённую работу.

Против наркотиков
— В прошлом году была расформи-
рована Федеральная служба нарко-
контроля и контроль над оборотом 
наркотиков передан в УВД. Новый 
отдел уже достиг каких-либо замет-
ных результатов?

— Да. И мне бы хотелось отме-
тить его работу. В минувшем году 
сотрудники отдела изъяли из не-
законного оборота почти 8 ки-
лограммов наркотиков и почти 3 
килограмма курительных смесей. 
Выявлено более тысячи престу-
плений, связанных с незаконным 
оборотом наркотических средств 
и психотропных веществ. На 6,5% 
увеличилось количество лиц, 
привлечённых к уголовной ответ-
ственности за сбыт наркотиков.
— Какие районные отделы можно 
назвать лучшими в 2016 году по 
итогам работы?

— Головинский, Левобережный 
и Дмитровский.
— В последние годы особое вни-
мание в Москве уделяется борьбе 
с нелегальной миграцией. Как об-
стоит с ней дело в нашем округе в 

сравнении с предыдущим годом?
— В 2016 году пресечено на 40% 

больше административных пра-
вонарушений в области мигра-
ционного законодательства. Со-
трудники полиции проверили 
более 30 тысяч квартир, сдавае-
мых в поднаём. Почти половина 
из них сдавались незаконно. За 
пределы Российской Федерации 
в административном порядке вы-
дворены 538 лиц.

Новые Анискины
— Один из самых сложных вопросов 
нашего времени — кадровый. При-

ходят ли на работу новые сотрудни-
ки, которые хотят служить 
в полиции округа?

— Заинтересованность в рабо-
те в полиции сейчас достаточно 
высокая. Возможно, причина в 
общей экономической ситуации 
в стране. Работа в государствен-
ной структуре даёт постоянный 
доход и хороший социальный па-
кет. Полиция — не исключение. 
Наши сотрудники, например, 
имеют возможность бесплатно 
лечиться в медицинских учреж-
дениях структуры МВД и полу-
чать дополнительное профиль-
ное образование. Зарплаты ста-
бильные — от 40 тысяч рублей. А 
пенсионный возраст наступает в 
45 лет. 

По 02 звонят чаще
— Чаще ли жители округа обраща-
ются в полицию?

— Количество подобных обра-
щений увеличилось. В 2016 году 
в подразделения округа поступи-
ло более 300 тысяч заявлений и 
сообщений о происшествиях. По 
результатам проверок возбужде-
но более 16 тысяч уголовных дел. 
При этом доля материалов, по ко-
торым вынесено постановление 
об отказе в возбуждении уголов-
ного дела, сократилась на 2%.

Важную роль в этом сыгра-
ло внедрение в подразделениях 
округа электронной книги учёта 
сообщений о происшествиях. Мы 
начали практиковать электрон-
ную базу данных обращений в 
2015 году, а в 2016-м этот порядок 
ведения электронного докумен-
тооборота окончательно утвер-
дился. Таким образом, мы полу-
чаем прозрачную систему, кото-
рая позволяет отследить свое-
временность принятия решений.

Беседовала Елена ХАРО

Разбоев и угонов 
в округе стало меньше
Руководитель УВД по САО Сергей Веретельников рассказал о том,
как изменилась за год криминогенная обстановка

На 15% сократилось 
количество 

преступлений, 
совершённых 

в общественных 
местах

ре
кл
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34
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В 
редакцию 
продолжают 
поступать об-
ращения жи-
телей, кото-

рым кажется, что нало-
ги им были начислены 
неверно, без учёта поло-
женных льгот. На вопро-
сы читателей ответил на-
чальник отдела налого-
обложения имущества 
физических лиц УФНС 
России по Москве Алек-
сандр Меньков.

1 Кто имеет льготы 
по оплате налогов 

на квартиру, машину, 
дачный участок?

Это три разных налога. 
Они отличаются, в том 
числе и порядком пре-
доставления льгот. Так, 
квартиры, комнаты и га-
ражи облагаются нало-
гом на имущество физиче-

ских лиц, садовые участ-
ки — земельным налогом, 
автомобили — транспорт-
ным. Для каждого налога 
есть свой перечень льгот-
ных категорий.

Например, по на ло-
гу на имущество физи-
ческих лиц (квартиры, 
комнаты, гаражи) льго-
ты имеют граждане 15 
категорий. Среди них — 
пенсионеры, инвалиды 
1-й и 2-й групп и инва-
лиды с детства, участни-
ки Великой Отечествен-
ной войны и боевых дей-
ствий, чернобы льцы, 
военнослужащие, про-
служившие 20 лет и бо-
лее, а также лица, уво-

ленные в запас с таким 
же стажем, и другие.

2Как действует 
налоговая льгота, 

если у инвалида две 
квартиры?

Получить льготу можно 
только по одному из объек-
тов налогообложения каж-
дого вида (квартира, жилой 
дом, гараж). Если у пенсио-
нера или инвалида есть две 
квартиры, то одна кварти-
ра от налога освобожда-
ется, другая — нет. Если 
у инвалида две или боль-
ше квартир и дач, льгота 
предоставляется по одной 
квартире и одной даче. За 

все другие надо по-преж-
нему платить.

3 Какие налоговые 
льготы имеют 

пенсионеры-
автомобилисты? 

Никаких. В Москве 
у пенсионеров льгот по 
транспортному налогу нет. 
Такие льготы есть у граж-
дан других категорий. На-
лог за одно транспортное 
средство не платят ин-
валиды Великой Отече-
ственной войны, инвали-
ды боевых действий, ин-
валиды вследствие ради-
ации, инвалиды 1-й и 2-й 
групп, многодетные се-
мьи, а также лица, владе-
ющие автомобилем мощ-
ностью меньше 70 лошади-
ных сил, и другие.

Также не являются объ-
ектом налогообложения 
автомобили, специально 

оборудованные для ин-
валидов, и автомобили с 
мощностью двигателя до 
100 лошадиных сил, полу-
ченные или приобретен-
ные инвалидами через ор-
ганы соцзащиты.

4 Как получить 
налоговую льготу?

Автоматически не по-
лучится. Для оформления 
льготы надо обратиться в 
налоговую службу или че-
рез «Личный кабинет» на 
сайте ФНС. Потребуется 
заполнить заявление и 
предъявить документ, 
подтверждающий пра-
во на льготу: удостовере-
ние многодетной матери, 
справку об инвалидности 
и др.

По транспортному на-
логу, если автомобилей 
несколько, в заявлении 
надо указать, на какой 

именно автомобиль вы 
хотите льготу.

По налогу на имуще-
ство физических лиц при 
наличии более двух объ-
ектов одного вида (напри-
мер, два гаража), следует 
предоставить уведомле-
ние об объектах, по кото-
рым вы хотите получить 
льготу (образец уведом-
ления есть на сайте ФНС). 
Однако если уведомления 
нет, ничего страшного, 
льгота будет предоставле-
на автоматически по объ-
екту с более крупным на-
логом. К примеру, налог 
на одну квартиру пять ты-
сяч рублей, на вторую — 
десять. Льгота будет пре-
доставлена на ту, где налог 
больше — десять тысяч.

Полный список льгот-
ных категорий и льгот по 
налогам можно найти на 
сайте Федеральной нало-
говой службы. 

5 Налоги можно пока 
не платить, ведь 

в Москве пени до 1 мая 
не капают, это так?

Действительно, Мосгор-
дума приняла закон, со-
гласно которому пени за 
несвоевременную оплату 
налога на имущество фи-
зических лиц в столице за 
2015 год не будут начислять 
до 1 мая 2017 года. Однако 
отсрочка не касается двух 
других налогов — земель-
ного и транспортного. То 
есть налог на автомобиль 
и на землю надо было за-
платить до 1 декабря, если 
это не сделано, уже начали 
начисляться пени.

Марина МАКЕЕВА

Получить справочную 
информацию о налогах можно 
в контакт-центре ФНС России 
8-800-222-2222
и на сайте www.nalog.ru

Кому начислят пени
Пять вопросов о налоговых льготах на собственность

Отсрочка не касается
 земельного и транспортного 

налогов

На проекте «Актив-
ный гражданин» ag.mos.
ru продолжается голосо-
вание о дополнительных 
мероприятиях на город-
ских ярмарках вакансий. 
Они проводятся в сто-
лице регулярно. На яр-
марках вакансий жители 
столицы могут получить 
бесплатные консультации 
по трудоустройству и най-
ти подходящую работу, а 
предприятия и организа-
ции — подобрать нужных 
специалистов. 

В 2017 году сферу дея-

тельности ярмарок пред-
лагается расш ири т ь. 
Участникам голосова-
ния нужно ответить на 
вопрос: «Какие меропри-
ятия необходимо вклю-
чить в программу город-
ских ярмарок вакансий?» 
Предлагаемые варианты: 
собеседования в виде де-
ловых игр, тренинги-со-
беседования, творческие 
мастер-классы, встречи с 
известными бизнесмена-
ми и успешными людьми.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Программу ярмарок вакансий дополнят 
тренингами и мастер-классами



12 №3 (323)  январь 2017СРЕДА ОБИТАНИЯ

Ж итель Се-
верно-
го округа 
Сергей Пу-

занов — признанный ма-
стер ловли рыбы на фи-
дер, чемпион России 2014 
года, кандидат в мастера 
спорта. Cекретами уже-
ния на снасть для донной 
ловли Сергей поделился с 
«Севером столицы».

1 Почему фидер так быстро 
завоёвывает популяр-

ность у рыбаков?
Эта снасть позволяет соз-

давать кормовое пятно на 
дне водоёма, отсюда и боль-
шой улов. На леске рядом с 
крючком для наживки кре-
пится кормушка из метал-
лической сетки. Корм, опу-
скаясь на дно, привлекает 
рыбу. Заброс производит-
ся несколько раз подряд в 
одну и ту же точку. В ито-
ге на ней собирается столь-
ко рыбы, что не поймать её 
просто невозможно.

2  На ловлю какой рыбы 
рассчитан фидер?

Абсолютно любой, в 
том числе и хищной. Как 
правило, на закормлен-
ный стол приплывает не 
только крупная, но и мел-
кая рыба, которая привле-
кает хищника, поэтому на 
крючок порой попадают-
ся как судак, так и щука. 

3 На каких водоёмах реко-
мендуется использовать 

фидер?
На всех без исключения. 

Не стоит обходить внима-
нием и водоёмы, располо-
женные в пределах Мо-
сквы: с фидером даже там 
всегда можно что-то пой-
мать. Выловленные тро-
феи советую всегда от-
пускать. Этому правилу 
в последние три-четыре 

года следует всё больше 
поклонников рыбалки.

4  Что необходимо иметь 
для ловли на фидер?

Прежде всего удилище. 
При выборе удочки необ-
ходимо обратить внима-
ние на её тест, эта характе-
ристика определяет весо-
вой диапазон кормушек, 
с которыми она работает. 
Начинающим рыболовам 
рекомендую использо-
вать удилища с тестом до 
80 граммов.

Также понадобится ка-

тушка. Для фидера лучше 
взять катушку размером 
4 тысячи. Если использовать 
меньший размер, например 
двухтысячную, рассчитан-
ную для ловли на лёгкие 
блесны, то при выматыва-
нии тяжёлых кормушек она 
быстро выйдет из строя.

Ещё для рыбалки на фи-
дер потребуется леска — 
лучше обычная нейлоно-
вая: она стоит дешевле и 
с ней проще вываживать 
трофей. Наконец, собира-
ясь на водоём, необходимо 
запастись кормом. На день 

достаточно одного пакета. 
Советую брать корм, кото-
рый предназначен имен-
но для фидерной ловли. В 
качестве наживки лучше 
использовать мотыля, но 
иметь в запасе и опарыша.

Ещё нужно смонтиро-
вать оснастку, которая со-
стоит из кормушки и по-

водка с крючком. Как это 
правильно сделать, я под-
робно показываю в учеб-
ном видеофильме на моём 
сайте www.Feederfishing.tv.

5  Как определить, когда 
произошла поклёвка?

Об этом сигнализирует 
верхняя часть удилища, 

которую называют вер-
шинкой. К каждому уди-
лищу для фидера обяза-
тельно прилагается набор 
из трёх таких вершинок 
разной степени чувстви-
тельности. Самую тон-
кую лучше использовать 
на водоёмах со стоячей 
водой, а наиболее жёст-
кую — на реках с тече-
нием. Вершинку средней 
чувствительности можно 
ставить, когда дует силь-
ный ветер.

Роман ФЛЕЙШЕР

Поймал — отпусти
Чемпион России дал пять советов, как ловить рыбу на фидер 

В качестве наживки 
лучше использовать 

мотыля

Хватит ли зимнего солнца петрушке? 
Консультирует А лек-

сандр Елисеев, канди-
дат сельскохозяйствен-
ных наук, доцент ка-
фед ры овощеводст ва 
РГАУ-МСХА им. К.А.Ти-
мирязева.

Самый главный во-
прос, который беспокоит 
огородников-любителей: 
хватит ли зимнего солн-
ца для получения полно-
ценного урожая петруш-
ки и укропа в домашних 
условиях? 

Оказывается, если ку-
пить корнеплоды пе-

трушки и высадить в 
горшки на подоконник, 
то зимнего солнца за ок-
ном будет вполне доста-
точно, чтобы петрушка 
дала урожай. И даже не 
один, а два или три раза. 

А вот семена петрушки 
на подоконнике высажи-
вать не стоит: не взойдут. 
Семена лучше засевать 
на грядку. 

Сажать корнеплод пе-
трушки можно в обыч-
ную землю без удобре-
ний или в контейнеры с 
водой на дне. Почву не-

обходимо увлажнять, но 
не переливать. Урожай 
новых листьев появится 
в среднем через 30 дней. 
Если дома тепло и сол-
нечно — через 25 дней. 
Купить корнеплоды пе-
трушки можно в любом 
магазине или на рынке.

А вот укроп лучше вы-
ращивать позже — вес-
ной, когда солнечных 
дней станет больше. 

Так же можно выра-
щивать на подоконнике 
и сельдерей. Однако тут 
есть такие тонкости, ко-

торые делают его выра-
щивание дома нецелесо-
образным. Во-первых, 
корнеп лод сел ьдерея 
должен быть целым, а не 
обрезанным, как прода-
ют в магазинах. Во-вто-
рых, круглый импорт-
ный сельдерей не по-
дойдёт для выращивания 
дома. В-третьих, нужно 
искать небольшие корне-
плоды, а это редкость на 
рынках. Поэтому сельде-
рей проще купить. 

Мария ГУСЕВА

ОГОРОД
НА ПОДОКОННИКЕ

На закормленный стол приплывает не только крупная, но и мелкая рыба, которая привлекает хищника

Света на подоконнике будет достаточно, чтобы петрушка 
дала урожай два-три раза
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73 ГОДА СНЯТИЯ 
БЛОКАДЫ ЛЕНИНГРАДА

КАК ЭТО ПО-РУССКИ?

На вопросы 
отвечает 
главный 
редактор 
интернет-
портала
«Грамота.ру»
Владимир 
Пахомов

Что бывает статусным?
Слово статус восходит к латы-

ни и буквально означает «состоя-
ние, положение». Изначально оно 
употреблялось в значении «пра-
вовое положение, состояние», на-
пример дипломатический статус. 
Но впоследствии существитель-
ное статус расширило своё зна-
чение и теперь может обозначать 
«положение, состояние» вообще. 

Так, мы можем сказать: его ста-
тус в коллективе достаточно высок. 
Словари русского языка призна-
ли допустимость употребления 
слова статус в таком значении.

Однако и этих завоеваний сло-
ву статус оказалось мало. Обра-
зованное от него прилагатель-
ное статусный стремится ещё 
больше расширить значение. 

Статусный, согласно словарям, 
— «относящийся к статусу, свя-
занный с ним». Но в современ-
ной речи статусный употребля-
ется в другом значении, близком 
к значению слов «важный», «пре-
стижный». Например, статусное 
мероприятие, статусная встреча. 
Подразумевается, что участву-
ют в них люди, достигшие опре-

делённого, высокого статуса.
Это новое значение слова ста-

тусный в словарях ещё не зафик-
сировано: словари всегда немно-
го отстают от живого языка. Но 
это и правильно, ведь мы пока не 
знаем, закрепится новое значе-
ние прилагательного статусный 
в языке или мода на него быстро 
пройдёт. Поживём — увидим.

Читая в бло-
кадном Ле-
нингра-
де письма с 
фронта от 

старшего брата Василия, 
который был лётчиком, 
школьница Лида пред-
ставляла, как он на са-
молёте увезёт её туда, где 
тепло и на улицах не ле-
жат трупы. Сегодня, спу-
стя годы, жительница 
Западного Дегунина Ли-
дия Скочко рассказывает 
о том времени, едва сдер-
живая слёзы.

Бомбёжки каждый 
день

Незадолго до начала 
блокады Лидии Скочко 
исполнилось 10 лет, од-
нако она и сейчас хорошо 
помнит, как немцы нача-
ли бомбить Ленинград. 
Девочка играла во дворе 
и вдруг увидела в небе не-
мецкие самолёты. 

— На крыльях была на-
рисована свастика, и меня 
охватил ужас: неужели 
наши войска пропустили 

фашистов в город? — гово-
рит Лидия Петровна.

Через час налёт закон-
чился. Выйдя из бомбо-
убежища, люди увидели 
зарево — это горели унич-
тоженные немцами Бада-
евские склады.

— Хорошо помню чёр-
ные силуэты жильцов на 
фоне огромного пожари-
ща. Многие от ужаса пла-
кали. А немцы с тех пор 
стали бомбить город каж-
дый день, — рассказывает 
Лидия Скочко.

Останавливаться 
нельзя

Зимой выжить в блокад-
ном Ленинграде было осо-
бенно трудно.

— Сама не раз видела, 
как люди по дороге в мага-
зин садились передохнуть 
и уже не поднимались, — 
говорит жительница САО.

Однажды холод чуть 
не погубил и маленькую 
Лиду. Заскучав дома, она 
вышла на улицу, а когда 
нужно было возвращаться, 
поняла, что идти не может.

— Я упала на снег и не 
могла встать: ноги не слу-
шались. Домой добира-
лась то ползком, то пеш-
ком и всё время твердила: 
если остановлюсь, умру, 
— вспоминает она.

Обменяли 
фамильные 
ценности

Продукты в блокадном го-
роде выдавали по карточкам 
и в мизерных количествах. 
В тёплое время года, чтобы 
прокормиться, ленинград-
цы разводили рядом с до-
мами огороды и собирали в 
парках травы, которые мож-
но было употребить в пищу.

— Мы с мамой и дву-
мя братьями высаживали 
морковку, капусту и свё-
клу на старой клумбе. Ещё 
варили суп из крапивы. 
Но есть я его не могла из-
за приторно-бархатистого 
вкуса, зато обеденная пох-
лёбка из лебеды мне очень 
нравилась, — признаётся 
жительница блокадного 
Ленинграда.

Зимой добыть еду само-
стоятельно было намного 
сложнее, поэтому маме 
Лиды приходилось про-
давать вещи, например, 
фамильную ценность — 
серьги с бриллиантами — 
она обменяла на гречку и 
ячменные зёрна. Их обжа-

рили, смололи и получи-
лось подобие кофе.

— Вкус у него был не 
ахти, но взрослые гово-
рили, что кофе этот про-
сто волшебный, — гово-
рит Лидия Петровна.

Круглая отличница
Весной 1942 года рядом 

с домом Лиды начала ра-
ботать школа.

— Несмотря на голод 
и холод, мне очень хоте-
лось учиться. Я получала 
пятёрки и всегда расстра-
ивалась, если хвалили не 
меня, а других девочек, — 
уверяет жительница бло-
кадного Ленинграда.

В свободное время она 
бы охотно читала, да книг 
в городе не было: они ушли 
на растопку печей-буржу-
ек зимой 1942 года.

Сколько угодно 
еды

Когда по радио прозву-
чало сообщение о прорыве 
немецкого кольца, сдержать 
слёзы не смог даже средний 
брат Лиды, Николай, ни-
когда не позволявший себе 
плакать. Однако больше 
всего девочке запомнились 
слова мамы о том, что она 
сварила рис и есть его теперь 
можно сколько угодно.

Роман ФЛЕЙШЕР
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Обед из невской 
лебеды
Лидия Скочко вспоминает, как меняли 
бриллианты на гречку и ячмень

Зимой выжить в блокадном Ленинграде 
было особенно трудно
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Печальный 
аристократ

М ихаил Вру-
бель — яркий 
и необычный 
художник с 
трагической 

судьбой. Серия его картин, по-
свящённых Демону, вошла в со-
кровищницу мирового искус-
ства. В самом начале XX века 
известный художник препода-
вал в Строгановском училище.

Рисовал 
не по правилам

— Художника в училище при-
гласил директор учреждения 
Николай Глоба, — рассказыва-
ет искусствовед Сергей Игнать-
ев. — На тот момент Врубель уже 
был заметным живописцем, ав-
тором «Демона сидящего», 
«Пана» и «Царевны Лебедь». Но 
его художественный стиль всё 
ещё не признавался экспертами.

Студенты были заинтриго-
ваны обликом нового препода-
вателя. Элегантный светло-се-
рый костюм, утомлённое лицо 
с печальным взором, ухожен-
ные руки аристократа — внеш-
не Врубель соответствовал сво-
им загадочным картинам.

На первое занятие художник 
принёс горшок с гортензиями. 
Он заявил студентам, что по-
кажет, как запечатлеть цветок 
в виде орнамента. Врубель взял 
лист бумаги, уголь, мел и стал 
рисовать на глазах у удивлённых 
учеников.

— Студенты сначала не поня-
ли, что происходит, — говорит 
Сергей Игнатьев. — Врубель ри-

совал совершенно «не по прави-
лам». Он наносил мелкие штри-
хи, плёл графическую паутину 
вместо того, чтобы делать об-
щие, цельные контуры.

Ученики уже предвкушали 
провал художника. Но через 
полчаса труда хаотичные ли-
нии вдруг стали превращаться 
в удивительно красивый орна-
мент. Когда Врубель закончил, 
все студенты сидели, поражён-
но глядя на маленький шедевр.

Не расставаясь 
с «Демоном»

Педагогическая деятельность 
художника продлилась недол-
го. Осенью 1901 года Врубель 
принялся воплощать свой со-
кровенный замысел — «Демон 
поверженный».

— Художник бросил препода-
вание в Строгановке, — расска-
зывает искусствовед. — Наеди-
не со своим заветным творени-
ем Михаил Врубель стал прово-
дить по 20 часов в сутки.

Уже тогда художник серьёз-
но страдал от мигрени. Чтобы 
справиться с приступами, он 
пил болеутоляющее в огром-
ных количествах. Мигрень де-
лала Врубеля мнительным и 
раздражительным.

Художник был женат на опер-
ной певице Надежде Забеле. В 
сентябре 1901 года у них родил-
ся долгожданный первенец — 

Савва. Но счастье было омра-
чено физическим дефектом ре-
бёнка — заячьей губой.

Это обстоятельство подей-
ствовало на Врубеля угнетаю-
ще. Он продолжил исступлён-
но работать над картиной, не 
выходя из своей комнаты. Раз 
в день художник надевал паль-
то, открывал форточку и дышал 
воздухом 15 минут. Это была его 
«прогулка».

В результате картина получи-
лась мрачной и тревожной. При-
мерно тогда у Врубеля прояви-
лись первые признаки психиче-
ского заболевания.

Знаменитый пациент
— Живописец стал необычай-

но многословным, самоуверен-
ным, возбуждённым, — говорит 
Сергей Игнатьев. — У него поя-
вилась бессонница.

Когда картина была закончена, 
её сначала показали в Москве, а 
затем повезли в Санкт-Петер-
бург на выставку «Мир искус-
ства». Удивлённая публика на-
блюдала, как Врубель прихо-
дит с красками на выставку и, 
поставив стул, продолжает до-
писывать полотно. Он никак не 
мог расстаться со своим «Демо-
ном», постоянно менял выраже-
ние лица своего героя, делая его 
страшнее, горестней…

Было очевидно, что известно-
го художника поразила душев-
ная болезнь. Весной 1902 года 
его пришлось госпитализиро-
вать.

— Состояние Врубеля было 
тяжёлым, — рассказывает ис-
кусствовед. — Он буянил, рисо-
вал порнографию, раздирал до 
нитки свою одежду. Осенью его 
состояние улучшилось. Но че-
рез несколько месяцев художни-
ка ждал новый удар: подхватив 
инфекцию, умер сын, малень-
кий Савва. Творец снова впал в 
депрессию.

Михаил Врубель прожил ещё 
несколько лет и умер в 1910 году. 
Всё это время он продолжал 
страдать от психического не-
дуга, много времени проводя 
в больницах, был пациентом 
частной лечебницы Усольцева 
на современной улице 8 Мар-
та на Севере столицы. Именно 
в последние годы жизни худож-
ник получил то признание, к ко-
торому стремился. Только осоз-
нать это он уже не мог.

Олег МАРИНИН

Мигрень делала Врубеля мнительным 
и раздражительным

Михаил Врубель 
преподавал
в Строгановском 
училище

На первое занятие Михаил Врубель принёс горшок с гортензиями
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Читаете районные газеты 
в Интернете 
Каждый день — самые свежие новости округа! 
       Когда откроют новые станции метро? 
Где появятся зоны платной парковки? 

         Что будет с пенсиями? 
Как записать ребёнка в 1-й класс? 

   Сколько будем платить за квартиру в этом году? 
Хроника происшествий, ответы на вопросы читателей, 
советы медиков и педагогов.  Исторические материалы, 
интервью со звёздами кино и эстрады, фотоконкурсы с призами.

 Аэропорт — petrovskipark.ru
 Беговой — yamskoyepole.ru
 Бескудниковский — nashebeskudnikovo.ru
 Войковский — rayonnaya-nedelya.ru
 Восточное Дегунино — deguninskievesti.ru
 Головинский — golovinskievesti.ru
 Дмитровский — dmitrovets.ru
 Западное Дегунино — zap-degunino.ru
 Коптево — gazetakoptevo.ru
 Левобережный — leviy-bereg.ru
 Молжаниновский — molzhaninovskievesti.ru
 Савеловский — savelovskiyposad.ru
 Сокол — sokolgazeta.ru
 Тимирязевский — razumovskiyvestnik.ru
 Ховрино — nashehovrino.ru
 Хорошевский — horoshevka-gazeta.ru

Заходите 
и читайте! 
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Йорка произвели 
в полковники
Ветеринарный врач рассказал о тенденциях в моде для собак и кошек

С па-процеду-
ры, боди-арт, 
стильные на-
ряды: в по-
следние годы 

для собак и кошек созда-
на целая индустрия 
по наведению красоты. 
О новых тенденциях в 
этой сфере рассказал ве-
дущий ветеринарный 
врач станции по борьбе 
с болезнями животных 
(СББЖ) САО Дмитрий 
Кузнецов.

Покрасьте 
под леопарда

Одно из самых ориги-
нальных новшеств — ре-
стайлинг, или боди-арт. 
Кошек и собак раскра-
шивают под леопардов и 
жирафов, рисуют на шёр-
стке цветные клеточки, 
изображают персонажей 
мультфильмов или даже 
Чарли Чаплина. 

— В России это не слиш-
ком часто делают, так как 
это довольно дорого. Но 
иногда у нас на приёме 
бывают животные с бо-
ди-артом. Приводили ко-
ролевского пуделя, рас-
крашенного в синий цвет, 
перекрашенного чау-чау, 
— говорит Дмитрий Куз-
нецов.

Но если используют-
ся краски, не предна-
значенные специально 
для раскрашивания жи-
вотных, боди-арт мо-
жет навредить здоро-
вью собаки или кошки.

— Сначала нужно сде-
лать пробу на аллергиче-
скую реакцию — нане-
сти немного краски, на-

пример, на внутреннюю 
сторону бедра, — счита-
ет ветеринарный врач. 

Второй момент — пси-
хологический. Некоторые 
животные «узнают» себя в 

зеркале. И хотя цвета им не 
особенно важны, но если 
белая кошка стала тёмной 
— могут испугаться.

При этом зоопсихологи 
уверяют, что раскрашен-

ное животное привлека-
ет гораздо больше внима-
ния окружающих, а зна-
чит, повышается его ста-
тус, и оно чувствует себя 
увереннее.

Некоторые владели-
цы даже покрывают ла-
ком коготки своей соба-
ки. А для кошек, которые 
любят драть обои или ме-
бель, придумали наклад-
ные виниловые колпачки 
на когти. Они бывают са-
мых разных ярких, мод-
ных цветов.

— Такие колпачки — 
это гораздо менее жесто-
ко, чем, например, прак-
тикуемое иногда удаление 
первой фаланги пальца 
вместе с когтем, — счита-
ет Дмитрий Кузнецов. 

Пёс с ароматом 
ванили

Для собак и кошек при-
думали даже духи. 

Как уверяют произво-
дители, парфюм безвре-
ден для обоняния живот-
ного, так как не заглушает 
основной, присущий ему 
запах.

— Особых противопо-
казаний для использова-
ния специальных духов я 
не вижу, — говорит Дми-
трий Кузнецов.

Больше чем одежда
К одежде для собак все 

уже привыкли. Сейчас над 
фасонами таких нарядов 
работают даже самые зна-
менитые «человеческие» 
модельеры.

— К нам уже не раз при-
водили йорков или чи хуа-
хуа в форме полковника, 
в костюме рок-звезды, 
футболиста, — улыбает-
ся врач. — Всем нравится.

— Бывают собаки, кото-
рые категорически не хотят 
ходить в одежде, — отмеча-
ет Дмитрий Кузнецов. — Но 
если животное не очень со-
противляется, то от одежды 
немало пользы. Гладкошёр-
стные собаки без одежды 
зимой мёрзнут. Кроме того, 
комбинезоны защищают их 
от грязи и реагентов.

Зооиндустрия дошла до 
того, что для собак приду-
мали даже спа-процедуры. 
Так, салон на Петрозавод-
ской улице предлагает 
сделать собаке космети-
ческую маску для кожи и 
шерсти. Питомцам делают 
расслабляющие или тони-
зирующие ванны, массаж. 
А для засидевшихся псов 
существуют тренировки 
на беговых дорожках.

— Как правило, все эти 
средства и механизмы 
протестированы, поэтому 
вреда от таких процедур и 
тренировок нет, — гово-
рит врач. — Если, конеч-
но, при этом не использу-
ются средства, предназна-
ченные для человека.

Ксения ДЕМЬЯНЕНКО

Для собак 
и кошек 

придумали 
даже духи

Раскраску 
упорядочат

Депутаты Мосгордумы за-
думались о том, чтобы зако-
нодательно прописать пра-
вила окрашивания шерсти 
животных. Предполагается 
выдавать специальные раз-
решения учреждениям, кото-
рые будут оказывать эту ус-
лугу, в частности их смогут 
получить ветеринарные кли-
ники. Краска должна быть 
только из растительных ком-
понентов,  а владельцам бу-
дут выдавать справку с ука-
занием даты, места окраши-
вания, типа краски и вида 
животного. Поправки предпо-
лагается внести в проект за-
кона о содержании животных 
в столице.

МЕЖДУ ТЕМ
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Одно из самых оригинальных новшеств — 
рестайлинг, или боди-арт
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Казино «РОЯЛЬ» 
на Беговой 

Т
ак называл-
ся один из ро-
манов и филь-
мов о Джеймсе 
Бонде, леген-

дарном агенте 007. Так 
же называлось одно из 
старейших московских 
казино, открывшееся в 
1991 году в здании ип-
подрома.

...Высокие потолки, 
лепнина. Фейсконтроль. 
Без пиджака не пустят, 
даже если ты член клуба. 
Нет галстука? Даст напро-
кат портье.

Для постсоветской Мо-
сквы, для наших неиспор-
ченных людей, западную 
жизнь знавших по филь-
мам, это заведение было 
окном в таинственный 
мир страстей и порока.

Через несколько лет — 
так уж случилось — я буду 
играть в казино по всему 
миру: игорная лихорадка 
поразила меня. Потом, к 
счастью, прошла. И могу 
свидетельствовать: казино 
на Бегах было стильным 
и уважающим клиентов, 
вежливым и... Думаю, не 
дурачившим людей. Это 
не шалман с автоматами...

Мне здесь часто везло в 
рулетку. Может, потому, что 
я не за деньгами сюда при-
ходил. Работа журналиста, 
специализировавшегося на 
расследованиях, требова-
ла возможности забыться, 
расслабиться, снять стресс, 

выбить клин клином.
Какой выбор? Алкоголь, 

женщина, игра...
Игра, я считал, честнее 

и... Меньше страданий.
— 17, чёрное, — пропел 

крупье. 
Мужчина и женщина 

с лихорадочно горевши-
ми глазами начали гром-
ко ругаться. Они устилали 
фишками чуть не все но-
мера, но никак, никак не 
выигрывали. 

— Жулики! — не выдер-
жала дама. — Гады!

К ней тут же подошли 
двое крепких мужчин в 
туго сидящих костюмах.

— Мадам, — сказал 
один, — у нас не принято 
ругаться. 

— Да я вас! — вскочил её 
спутник и замахнулся.

Ближайший к нему муж-
чина аккуратно поймал его 
руку на болевой, второй 
крепко взял за плечо даму 
— и их вывели.

— Никогда не отыгры-
вайся, если просадил день-
ги, — сказал мне знаме-
нитый актёр, сыгравший 
Бендера. Он всегда играл в 
покер, а сейчас мы встрети-
лись в баре. — Идя играть, 
реши, сколько можешь по-
тратить. Отложи эти день-
ги. Не бери с собой большей 
суммы. Проиграл — не жа-
лей, не беги брать реванш. 
Расслабься! Здесь не зара-
батывают. Тут отдыхают...

Он был мудрым, очень 
мудрым человеком. Его 
советы меня, наверное, и 
спасли от этой напасти.

Я играл здесь не по-круп-
ному. Я растворялся за сто-
лом с зелёным сукном, и 
на время меня оставляли 
в покое войны и опасно-
сти, бандитские хроники 
смутного времени.

— Зеро!
Я очнулся. Я же по-

ставил на зеро! Ставя по 

мелочи на красное-чёр-
ное, чёт-нечет, на дюжи-
ны и углы, я иногда бро-
сал фишку на ноль. И вот 
оно! Выигрыш, в тридцать 
шесть раз превышающий 
ставку!

Мне начали улыбаться 
дамы в вечерних платьях. 
Я кинул фишку крупье — 
принято благодарить с вы-
игрыша — и задумался: про-
должать? Остановиться?

— Больше сегодня не 
играй, — сказал мне зна-
менитый артист. — Куда 
денешь деньги?

— Не знаю... У меня 
столько ещё не было...

— Запомни: что легко 
пришло, должно легко 
уйти. И тогда деньги над 
тобой будут не властны...

Я услышал его.
Я последовал его совету.
Я получил в ту ночь не-

что, что важнее денег, — 
правильный совет.

— Вызвать машину? 
Дать сопровождающего? 
— спросил меня управля-
ющий.

— Такси, да... Охрану не 
нужно...

Я вышел в ночь. Я чув-
ствовал себя супераген-
том, жёстким и крутым, 
хотя на мне был просто 
чёрный пиджак, а не смо-
кинг, а оружия я не носил 
вовек.

Голова была легка. И 
только много времени 
спустя, уже отболев игрой, 
я понял, чем рисковал и во 
что ввязался.

Сумма цифр поля рулет-
ки — 666.

А вы говорите — Джеймс 
Бонд...

«Никогда не отыгрывайся, 
если просадил деньги», — 

сказал мне знаменитый актёр, 
сыгравший Бендера

Игорь Воеводин — 
писатель, журналист, 
телеведущий. Его многие 
помнят по телепрограммам 
«Времечко», «Сегоднячко», 
«Профессия — репортёр». 

Известный журналист вспоминает о знаковом месте постсоветской Москвы
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

СЕВЕРНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru    
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Казино на Бегах было стильным 
и уважающим клиентов

Заведение называлось, 
как один из романов о Джеймсе Бонде
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В ыставка «Экскурс на 
крышу», объединя-
ющая произведения 
более 40 авторов, от-
кроется в выставоч-

ном зале «Ковчег» 14 февраля.
Все художники — участники 

рисовальной студии «На кры-
ше». Показать работы не отдель-
ных авторов, а всей студии гале-
рея решила впервые.

Экспозиция включает более 100 
работ последних двух-трёх лет и 
отражает дух студии, созданной 
в 2003 году выпускниками отде-
ления графики Московского го-
сударственного университета пе-
чати Владимиром и Верой Цепи-
ловыми.

— Это попытка сохранить тра-
дицию ремесла профессиональ-
ного рисования, — говорит кура-
тор выставки Сергей Сафонов, — 
когда художники писали с натуры.

 

Место встречи — 
мансарда

Студия берёт своё начало в 
1920-1930-х годах, когда в Мо-

скве работали Высшие художе-
ственно-технические мастер-
ские, на базе которых затем 
был образован Полиграфиче-
ский институт.

— Супруги Владимир и Вера 
Цепиловы прошли эту школу и 
продолжают её как педагоги, — 
рассказывает Сергей Сафонов.  

Поначалу студия рисования ра-
ботала как воскресная и распола-
галась в мастерских Трубников-
ского переулка, в мансарде. Это 
оказало влияние на атмосферу на-
турных сеансов, отсюда по явилось 
и название — «На крыше». 

От туши до пастели
Всех участников объедине-

ния «На крыше» связывает лю-
бовь к натурному рисованию. 

Художники уверены, что ком-
пьютерная эра не способна от-
менить этот классический спо-
соб рисования картин и всегда 
найдутся желающие поработать 
над изображением настоящей, 
живой модели.

— Кто-то работает цветом, пят-
ном, кто-то — тушью, пером или 
кистью, — уточняет Сергей Сафо-
нов. — Зритель увидит небольшие 
рисунки, сделанные, так сказать, в 

темпе жизни, с натуры, в разных 
графических техниках. Иногда 
это обнажённая натура, иногда 
портрет или сценка, увиденная во 
время рисования. Мы отбирали ра-
боты так, чтобы они принадлежа-
ли и известным участникам, и на-
чинающим авторам объединения.

Юлия ВАНИНА 

Выставку можно посетить до 5 марта. 
Выставочный зал «Ковчег»:
ул. Немчинова, 12

НА ДОСУГЕ
АФИШАС мольбертом 

на крышу
В галерее «Ковчег» открывается 
выставка художников-графиков

Компьютерная эра 
не отменяет живую 

натуру

Ученица 10-го класса 
гимназии №1570 Мария 
Тогобицкая, читательни-
ца библиотеки №36, рас-
положенной в районе Бе-
говой, стала победитель-
ницей 7-го Московско-
го конкурса рецензий на 
новые книги «Вдумчивый 
читатель-2016». 

Как рассказала заведую-
щая библиотекой №36 Ва-
лентина Гладкова, Марию 

выбрали из 35 финалистов:
— Это наш постоянный 

читатель. Она перечитала 
всё со стойки современ-
ной литературы для под-
ростков — от прозы Бори-
са Пастернака до книг мо-
лодой детской писательни-
цы Нины Дашевской. И 
написала сильный отзыв 
на книгу американца Ро-
нальда Смита «Пик». 

Юлия ВАНИНА

Самый вдумчивый 
читатель живёт в САО

Разобраться в себе 
помогут в Савёловском

В библиотеке №32 (ул. 8 Мар-
та, 15) 4 февраля пройдёт 
встреча клуба «Душевное здо-
ровье». Профессиональный 
психолог поможет разобрать-
ся, в чём отличие одиночества 
от уединения.
Вход свободный.
Подробности
по тел. (499) 152-3232.

Восточный экспресс 
стартует 
на Дубнинской

4 февраля в отделении 
«Юность» центра культуры 
«Гармония» (Дубнинская ул., 
73а) пройдёт концерт «Восточ-
ный экспресс», в котором при-
мут участие воспитанники тан-
цевальных студий и кружков 
«Гармонии». Специальные го-
сти — студия Leyla из культур-
ного центра «Онежский».
Вход свободный.
Подробности
по тел. (499) 481-0139.

Классика 
на улице Врубеля

8 февраля в библиотеке №25 
им. Всеволода Иванова (ул. Вру-
беля, 13) будут звучать произве-
дения Мусоргского и Рахмани-
нова. У фортепиано — Елизаве-
та Сухопарова, вокальные пар-
тии исполнит Руфат Низамов.
Вход свободный.
Подробности
по тел. (499) 158-5986.

В библиотеке 
расскажут
о «Докторе Кто»

Интерактивное занятие для 
школьников пройдёт 17 февра-
ля в библиотеке №29 (Дмитров-
ское ш., 50). Ребятам расскажут 
о кинофантастике на примере 
известного во всём мире сери-
ала «Доктор Кто».
Вход свободный.
Подробности
по тел. (499) 790-4345.

Ксения ЧАЙКОВСКАЯ, 
Мила РЯБИНИНА

Дамский клуб «Вы в 
TRENDe», работающий 
при библиотеке №21 в Вой-
ковском районе, впервые 
пригласил к себе мужчин.

— Мы приглашаем муж-
чин не с целью знакомства, 
а для приобретения новых 
знаний, — уточнила веду-
щая клуба библиотекарь 
Ирина Тимчишина. — Мы 
знакомим их с современ-
ными тенденциями. Пока 
мужчин пришло всего трое.

Однако счастливчи-
ки, оказавшиеся среди 20 
постоянных участниц, 
уже научились, к приме-
ру, способам завязыва-
ния галстука и мужско-
го шарфа.

Собрания клуба прохо-
дят каждую первую среду 
месяца в 18.00. 

Адрес библиотеки №21: 
ул. Клары Цеткин, 11. Тел. 
(499) 159-9088.

Юлия ВАНИНА

Мужчины придут
в дамский клуб

Всех участников объединения 
«На крыше» связывает любовь 

к натурному рисованию

Мужчин, пришедших в женский клуб, уже научили различным 
способам завязывания галстука и мужского шарфа

Мария Тогобицкая написала 
отзыв на книгу «Пик» 
американца Рональда Смита 
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ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328, (495) 681-3645
info@saonews.ru
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26
-летнего ак-
тёра Никиту 
К у к у ш к и -
на, извест-

ного по картине «Класс 
коррекции» и сериалу 
«Метод», а также по теа-
тральным работам в «Го-
голь-центре», теперь мож-
но увидеть на экранах ки-
нотеатров в новом блокба-
стере Фёдора Бондарчука 
«Притяжение». Никита, 
который провёл боль-
шую часть детства в Ле-
вобережном районе, рас-
сказал «Северу столицы» 
о профессии актёра, о сво-
ей семье и о благотвори-
тельном проекте «Добрый 
ящик».

Двушка 
на Валдайском
— Никита, в каком москов-
ском дворе началась ваша 
история?

— Мама приехала в Мо-
скву из Вологды, родила 
меня в Медведкове. Папу 
я никогда не видел. Моя 
мама очень хороший чело-
век, и ей часто везло: сна-
чала на работе дали ком-
нату, потом квартиру, где 
мы жили года три. А затем 
мы поменяли одноком-
натную на двухкомнат-
ную на Валдайском про-
езде рядом с Речным вок-
залом. Теперь, после того 
как я женился и 23 дека-
бря родилась дочь София, 

мы живём рядом с «Крас-
ным Октябрём». Правда, 
скоро опять переедем — 
на проспект Вернадско-
го. Но вообще я не привя-
зан к месту.
— Помните момент, когда на 
сцену захотелось?

— Я всегда был взбал-
мошный: помню, в дет-
ском лагере, когда кто-то 
выступал, выпрыгивал на 
сцену — хотел сам высту-
пать. Не мог сидеть на ме-
сте нигде и никогда. Поэ-
тому мама отдавала меня в 
разные секции: в Медвед-
кове было дзюдо, рядом с 
Речным вокзалом — бейс-
бол и фигурное катание, 
рядом с Водным стадио-
ном — капоэйра. А потом 

мама отдала меня в шко-
лу с театральной состав-
ляющей «Класс-центр» на 
Большой Академической 
улице. Мама правильно 
угадала. Идеальная мать 
— это моя мать.
— Где вы отдыхаете в 
Москве? Если, конечно, 
вообще отдыхаете…

— Не отдыхаю. Един-
ственное, на что иногда 

хватает времени, — в «Му-
зеоне», например, прогу-
ляться или в кино схо-
дить. Вот недавно смотрел 
«Кредо убийцы»: лёгкое 
кино иногда нужно, что-
бы отключиться от рабо-
ты в театре.

Контакт с иным 
разумом
— В трейлере фильма «При-
тяжение» ваш герой, эдакий 
бритый пацан в чёрном, го-
ворит: «А мы из Чертанова». 
Есть ли прототип у этого 
персонажа? Возможно, вы 
сталкивались с такими пар-
нями в Левобережном?

— Этого было мало в 
моём детстве, потому что 

мама у меня хорошая. 
Вплотную я столкнулся 
с двором, когда перешёл 
из школы «Класс-центр» 
в общеобразовательную 
школу-экстернат №201. 
Там как раз были такие 
ребята: «Пойдём выпьем, 
пойдём подерёмся». Для 
меня это было тяжело, 
потому что я всегда ви-
доизменяю среду, в кото-

Никита Кукушкин:
«Притяжение» — 
это честный фильм 
о сегодняшнем дне

Актёр из нового 
фильма Фёдора 
Бондарчука
провёл детство
на Валдайском 
проезде и учился 
в школе в Коптеве

В детском лагере, 
когда кто-то выступал, 

выпрыгивал на сцену — 
хотел сам выступать
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Никита Кукушкин с женой Анной Назаровой 
на премьере «Притяжения»
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рую прихожу, в ту сторону, 
которая мне кажется пра-
вильной. А тут я пришёл 
буквально на год и пони-
мал, что это не те люди, с 
которыми буду что-то соз-
давать, поэтому не углуб-
лялся в проблемы коллек-
тива. Никогда не был ча-
стью пацанской общины. 
А для роли парня из Чер-
танова вспомнил опыт 
преданных отношений с 
моим другом — актёром 
Пашей Сливой.
— Вы снялись в нескольких 
картинах фантастического 
жанра: в антиутопии «Ика-
рия», триллере о параллель-
ных мирах «Погружение». 
Сюжет нового фильма 
Фёдора Бондарчука «При-
тяжение» рассказывает о 
контакте с инопланетянами. 
Этот жанр вам близок?

— Вот как думаете: «Ин-
терстеллар» — фантасти-
ка? Любая фантастика — 
это то, что на самом деле 
может быть. Например, 
«Гравитация» — фильм 
не о космонавте, а о жен-
щине, которая потеряла 
ребёнка и переродилась 
вновь. Если бы могли по-
казать наглядно, скажем, 
наши пороки и грехи, то 
это был бы сюрреализм… 
— В чём тогда подтекст карти-
ны Фёдора Бондарчука?

— Картина, наверное, 
первая и единственная в 
российском мейнстриме, 
в которой есть элементы 
андеграунда, не выбира-
ет никакой конкретной 
позиции. Это честный 
фильм о сегодняшнем 

дне. Думаю, что Фёдор 
Сергеевич снимал кино 
о себе.

Сохранить себя
— Как вы считаете, многое 
ли изменилось в вас со 
времени съёмок в «Классе 
коррекции»?

— Знаете, я иногда чув-
ствую, что костенею, ста-
новлюсь таким матёрым, 
но стараюсь сбивать с себя 
этот налёт. Думаю, глав-
ное, что делает человек в 
течение жизни, — либо со-
храняет себя таким, каким 
его создали Бог и родите-
ли, либо уходит всё даль-
ше от себя, от своей сути. 
— Была ли у вас роль, 
соответствующая вашему 
характеру?

— Конечно, нет. Неко-
торые говорят: «Это не 
моя роль». Но не бывает 
не твоей роли — ты бы-
ваешь не тот. Мне инте-
ресно играть разных лю-
дей, мне противополож-
ных. В «Хождении по му-
кам» (выход в 2017 году. 
— Прим. ред.) я играл юно-
го журналиста, кудря-
вого и взбалмошного, 

который во всё и всему 
верит. В «Притяжении» 
мой герой — боевой па-
рень. Актёр — это вода, 
а вода должна принимать 
любые формы, а не быть 
только в красивой упа-
ковке. Вода испаряется, 
течёт из крана, попада-
ет в туалет, через поры 
просачивается и капает 
на пол сцены… Такой же, 
как вода, должна быть и 
циркуляция актёра в ро-
лях. Не интересно всег-
да томным взглядом смо-
треть в камеру.

О «Добром ящике»
— Как вы придумали «Доб-
рый ящик», которому уже 
пять лет?

— Мы с ребятами из те-
атра «Гоголь-центр» по-
ехали в Крымск помо-
гать. Туда КамАЗы по-
стоянно привозили оде-
жду, а мы её разбирали, 
ещё носили гуманитар-
ку. «Гоголь-центр» нахо-
дится рядом с Курским 
вокзалом, и, проходя че-
рез него ежедневно, я ви-
дел многих людей, нуж-
дающихся в тёплой одеж-

де. А потом у меня как-то 
всё в голове сложилось: 
Крымск, театр, люди, 
помощь. И я понял, что 
если создам ящик, в ко-
торый будут приносить 
вещи наши зрители, то 
их можно будет разда-
вать людям у вокзала. Я 
сколотил своими руками 
первый «Добрый ящик» 
и поставил его в театре 
Platforma на «Винзаво-
де». Потом ящик пере ехал 
в «Гоголь-центр», мы с ак-
тёром Гарольдом Розен-
стремом сами переноси-
ли его. Затем мы вместе с 
координатором лагеря во-
лонтёров в Крымске На-
ташей Киселёвой сделали 
ещё шесть ящиков. 

— Каков результат работы 
ящиков?

— Результат огромный. 
Уже больше двух лет мы 
занимаемся этим втро-
ём: я, моя жена Аня На-
зарова и спонсор проек-
та Юля Пескова. Раз в два 
месяца часть вещей мы от-
возим в интернат, часть в 
церковные приходы. Не-
давно произошёл «ре-
брендинг»: теперь у нас 
10 ящиков, которые сдела-
ли талантливые ребята из 
мастерской «Квадрат-тру-
ба». Ящики стоят по всей 
Москве.

Беседовала Юлия ВАНИНА

Думаю, что Фёдор Сергеевич 
снимал кино о себе
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Диана Туз из Войковского 
видит будущие 
картины во сне

Художница Диана Туз 
из Войковского района 
уже несколько лет рисует 
картины, которые можно 
отнести к современно-
му искусству, стилю мо-
дерн-арт, граничащему с 
абстракционизмом. Фо-
тографии картин, кото-
рые она размещает в соц-
сетях, пользуются боль-
шой популярностью. 

— Раньше я рисова-
ла акрилом, — говорит 
24-летняя художница. —
Масло стало открытием 
для меня. Картины по-
лучаются намного ярче.

Сюжеты отражают её 
настроение. Диану вдох-
новляет всё что угодно — 
кино, разговор, статья в 
журнале. 

Когда Диане было пять 
лет, она нарисовала на 
стене квартиры огромную 
женщину с чёрными во-
лосами и после этого уже 
не останавливалась: ри-
совала, вырезала, клеила, 

творила. Диана окончи-
ла художественную шко-
лу и Ростовский институт 
Академии культуры и ис-
кусств по специальности 
«графический дизайн». 
Собственный стиль ху-
дожницы начал форми-
роваться ещё во время 
учёбы, правда, тогда она 
складывала свои работы 
в коробку и показывала 
только лучшей подруге. 

— Я не верила, что ху-
дожники видят свои буду-
щие картины во сне, пока 
мне не приснилась одна 
моя картина, — улыбает-
ся художница. 

Диана Туз увлекает-
ся психологией, поэтому 
создаёт благотворитель-
ный проект: серию книг 
со своими иллюстрация-
ми в помощь детям, боль-
ным лейкемией. 

Вскоре художница пла-
нирует организовать соб-
ственную выставку.

Юлия ВАНИНА

НАШИ СОСЕДИ

Благотворитель-
ный проект «До-
брый ящик» по-

явился в 2012 году. «До-
брые ящики» принимают 
в качестве пожертвований 
взрослую и детскую оде-
жду и обувь, а также по-
дарки для детей. Адрес 
«Доброго ящика» в САО: 
Кронштадтский бул., 49а, 
детская музыкальная шко-
ла №98. Сайт dobrobox.ru.

В «Притяжении» герой Никиты Кукушкина — эдакий бритый пацан в чёрном

Диану вдохновляет на написание картин всё что угодно: 
кино, разговор, статья в журнале
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Жена мужу:
— Нам необходимо сокра-
тить расходы. Поэтому ты 
прекращаешь свою «рю-
мочку перед обедом», а я, 
со своей стороны, поста-
раюсь отучить тебя от ку-
рения.

— У вас есть рекомендации с 
прежнего места работы?
— Да, мне порекомендовали 
поискать другую работу.

Нет ни одного человека, ко-
торый, уходя рано утром на 
работу, не позавидовал бы 
своему коту.

В детстве на переменах мы 
кидались мокрой тряпкой. 
Уверен, сейчас для этого есть 
специальная программа для 
смартфона.

— Водопроводчика вызы-
вали?

— Да, но вы ещё месяц на-
зад должны были прийти.

— Ой, ещё скажите, что с 
тех пор столько воды утек ло!

На уроке химии учительница 
спрашивает:

— Что можно получить, если 
опустить в воду два электрода?

Вовочка шепчет с задней 
парты:

— Хороших тумаков от свар-
щика.

В своей книге «Про-
сто вкусная еда» 
Оскар Кучера по-

делился своими люби-
мыми рецептами. Один 
из них — жаркое из теля-
тины. Впрочем, вместо те-
лятины можно взять ку-
рицу или индейку. Оскар 
предлагает приготовить 
эти замечательные про-
дукты в специальном ру-
каве для запекания. 

«Рукав для запекания 
— спасение для хозяйки, 
— пишет Оскар. — Что бы 
вы в нём ни приготовили, 
это будет, во-первых, по-
лезно, во-вторых, мягко 
и, в-третьих, никогда не 
подгорит. Это незамени-
мая вещь при приготовле-
нии любого жаркого, лю-
бой диетической пищи. 
Самое главное, что при 
запекании в рукаве, взяв, 
допустим, кусок курицы и 
просто кинув рядом трав-

ки, вы получите вкус ку-
рицы с теми травами, ко-
торые вы добавили».

Мясо, примерно 600 
граммов, промыть, обсу-
шить, нарезать доволь-
но крупными кусками. 
Очистить 4-5 картофе-
лин, пару морковок и лу-
ковицу. Картофель наре-
зать крупными кубика-
ми, морковь — кружками, 
лук — перьями. 2-3 очи-
щенных зубчика чеснока 
раздавить плоской сто-
роной ножа. Мясо и ово-
щи положить в большую 
миску, посыпать сушё-
ными травами, посолить 
и поперчить по вкусу. Всю 
эту приготовленную 
смесь выложить в 
рукав, завязать 
концы и поме-
стить в духовку. 
При темпера-
туре 200 граду-
сов запекать 

30 минут. Готовое жаркое 
достать из духовки, акку-
ратно вскрыть рукав, что-
бы не обжечься, и сразу 
подавать на стол.

Подготовила 
Юлия ГАВРИЛОВА 

Жаркое
из телятины

СКАНВОРД

Сбил женщину 
на Дмитровке

Ранним утром 24 января 
водитель ВАЗа следовал по 
Дмитровскому шоссе в на-
правлении области. Напро-
тив дома 29, корп. 1, он сбил 
55-летнюю женщину, пере-
ходившую дорогу на зелё-
ный сигнал светофора. По-
страдавшую пришлось го-
спитализировать.

Попала под «Рено»
в Рогачёвском 
переулке

Утром 24 января восьми-
летняя девочка решила пе-
рейти Рогачёвский пере улок 
в не предназначенном для 
этого месте, напротив дома 
4, корп. 1 (до ближайшего 
перехода — около 100 ме-
тров). Школьницу сбил авто-
мобиль «Рено», ехавший со 
стороны Селигерской улицы 
в направлении Бескудников-
ского бульвара. Пострадав-
шую доставили в больницу 
с травмой головы.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО
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от актёра, музыканта и телеведущего Оскара Кучеры

Дорогие наши читатель-
ницы, присылайте нам 
свои лучшие фото.
И напишите несколько слов о 
себе: чем занимаетесь, чем ув-
лекаетесь, о чём мечтаете. 
Лучшие снимки будем публико-
вать в газете. К концу года че-
рез голосование на сайте газеты 
подведём итоги.
Победителей ждут сюрпризы.
Адрес: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg. Удачи!  

ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Мажордом. Сок. Свинарка. 
Алупка. Азбука. Золотник. Тесто. Астана. Псина. 
Топ. Вертеп. Бокс. Кади. Удод. Канон. Картечь.
По вертикали: Забастовщик. Басурман. Опе-
кун. Рассказ. Спад. Док. Атлантида. Манул. Оса. 
Уатт. Сироп. Нато. Клинок. Кража. Капсюль.  

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3328,
(495) 681-3645
info@saonews.ru
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Живу в районе метро 
«Сокол». Родилась здесь 
же. Мне 22 года.

Я интересная, друже-
любная, позитивная, раз-
носторонняя, талантли-
вая, весёлая и красивая 
девушка без вредных при-
вычек!

Являюсь дипломиро-
ванным специалистом в 
сфере управления гости-
нично-ресторанным биз-
несом.

Увлекаюсь танцами, за-
нимаюсь спортом, мне 
нравится путешество-
вать, не стою на месте, 
развиваюсь, обогащаюсь.

Моя мечта — быть 
успешной!

Екатерина 
Стахурская
мечтает
стать
успешной
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